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FORÇA-TAREFA
A Prefeitura de Piracicaba, por meio
de força-tarefa que envolve as secre-
tarias de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente (Simap), de Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran) e a Defesa Civil, em
conjunto com o Corpo de Bombeiros e
a CPFL (Companhia Paulista de For-
ça e Luz), segue atuando para mini-
mizar os efeitos causados em decor-
rência da chuva – choveu 19 mm — e
dos fortes ventos ocorridos quarta (27),
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Primeiro lugar Segundo lugar Terceiro lugar

VISITE PIRACICABA: OS VENCEDORES
No Dia Mundial do Turismo, comemorado dia
27 de setembro, a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Diretoria de Turismo, vinculada à
Semdettur (Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho e Turismo),
divulgou os nomes dos três ganhadores do
concurso de fotografia para o calendário tu-

rístico de mesa Visite Piracicaba. São eles:
Alan Carvalho (1º lugar), Eliane Neri (2º lugar)
e Danilo Baio (3º lugar).  A foto de autoria de
Alan Carvalho retrata uma vista noturna para o
rio Piracicaba. A imagem enviada por Eliane Neri
é do prédio central da Esalq (Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz), com destaque

para uma árvore e o chão repleto de folhas. E
o clique de Danilo Baio é aéreo, mostrando o
rio e o Elevador Panorâmico Alto do Mirante.
PRÊMIOS - Os prêmios para os três primei-
ros colocados no concurso são: excursão
para o Zoológico e o Mercadão de São Pau-
lo, com direito a um acompanhante, para os

1º e 2º lugares, oferecida pela Agência de
Turismo Monte Alegre, e voucher para jan-
tar no Restaurante Avivar, em Piracicaba,
com direito a um acompanhante, para o 3º
lugar. A foto ganhadora em primeiro lugar
estampará a capa do calendário. (publicado
novamente por ter saído com incorreções)
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cas de promoção equitativa entre
os gêneros, segundo alerta o Sindi-
cato dos Delegados de Polícia do
Estado de São Paulo (Sindpesp).  

DELEGADOS — II 
O baixo número de mulhe-

res em cargos de chefia na Polí-
cia Civil, assim como em outras
instituições públicas, foi coloca-
do em pauta pela presidente do
sindicato, delegada Jacqueline
Valadares, durante o lançamen-
to da Frente Parlamentar para o
Fortalecimento, a Valorização e
o Aprimoramento da Legislação
em prol das Delegacias de Defe-
sa da Mulher (DDMs). O en-
contro foi realizado, dias atrás,
na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp).

ERRO
Por falha técnica, o texto e

as fotos vencedoras do concurso
para desenvolver o Turismo em
Piracicaba saíram com erros e, por
isso, são republicados. Saiu a foto
do segundo lugar como se fosse o
terceiro e vice-versa. O primeiro
colocado saiu corretamente. Pe-
dimos desculpas. Afinal, fake
news não povoa nossa história.

MAIS À VONTADE
Depois de um primeiro ano
di f íc i l ,2021,  sob a pande-
m ia ;  um segundo  ano  de
planejamento e aprendiza-
do, o prefeito Luciano Almei-
da (PP) chega ao terceiro
ano de mandato mais à von-

SECRETÁRIOS
Dos secretários municipais

que estão com o prefeito Luciano
Almeida (PP) desde  o início da
Administração e irão até o final, o
Capiau — idoso e cansado — não
citou, na edição de ontem, o co-
mandante Sydnei Nunes, discreto,
que mantém a eficiência da Guar-
da Civil Municipal (GCM) em dia.

DELEGADOS — I
De janeiro de 2020 a setem-

bro de 2023, entre 23 indicações à
classe especial — mais alto posto
na estrutura de delegados da Polí-
cia Civil do estado de São Paulo —
apenas duas foram de mulheres.
Trata-se de desigualdade latente e
que expõe a necessidade de políti-
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tade. E tanto como na con-
fraternização recente entre
secretár ios,  ant igos e no-
vos, como nas participações
em eventos públicos. E arti-
culando se para 2024. E o
caldeirão está fervendo.
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Com o MEC, Audiência Pública debate
hoje instalação de universidade federal

Evento acontece nesta sexta-feira (29), no
Espaço Beira Rio, e terá a coordenação
da deputada estadual Professora Bebel

e da vereadora Rai de Almeida
Com a participação da secre-

tária da Secretaria de Educação
Superior do Ministério da Educa-
ção e Cultura (MEC), Denise Pires
de Carvalho, a Comissão de Edu-
cação e Cultura da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
promove nesta sexta (29) audiên-
cia pública em Piracicaba para dis-
cutir a instalação de uma univer-
sidade federal no Campus Taqua-

Realizada pela APAP (Asso-
ciação Piracicabana de Artistas
Plásticos) começa hoje, às 15h30,
na sede da Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba), a 22ª Mostra Primavera,
reunindo 37 artistas com 49
obras, e terá visitação de 02 a 31
de outubro, da segunda a sexta,
das 8 às 18 horas. O evento tem
parceria da Acipi com a Prefeitu-
ra Municipal, através da Semac
(Secretaria da Ação Cultural).

Primavera:
mostra  é
aberta na Acipi

ral da Unimep, desativado no iní-
cio deste ano, pela Rede Metodis-
ta. A audiência, proposta pela pre-
sidenta da Comissão de Educação
e Cultura da Alesp, deputada pi-
racicabana Professora Bebel (PT),
terá início às 18 horas, no Espaço
Beira Rio, na rua do Vergueiro,
78, evento que deverá reunir li-
deranças de toda região e será
transmitido pela TV Alesp. A9
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que atingiu diversas regiões da cidade.
A Simap registrou ocorrência de 120
árvores caídas, de pequeno e grande
porte, até as 16h de ontem (28), e nú-
mero deve aumentar. Não há registro de
vítimas nem de pessoas desabrigadas.
O prefeito Luciano Almeida se reuniu
com os secretários Alex Gama Salvaia
(Simap), Jane Franco Oliveira (Semut-
tran), Luis Cassinelli (Governo), e com
o diretor da Defesa Civil, Odair Melo,

para alinhar a continuação dos traba-
lhos. “Todas as equipes da Prefeitura
estão atuando desde ontem, com a re-
tirada das árvores e galhos caídos, lim-
peza das ruas e em todo o suporte ne-
cessário. As secretarias estão à dis-
posição, assim como os serviços pú-
blicos”, disse Luciano Almeida. NA
FOTO: Força-tarefa realiza retirada de
árvore que caiu sobre casa na rua Frei
Jacinto, no bairro Higienópolis. A5
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A Praça é nossa...?!
Rui Cassavia Filho

Um dia ordenou
o "Capitão" da
"Freguesia":

"aqui, quarenta braças
do norte ao sul e qua-
renta braças de leste a
oeste pertence ao povo",
assim nasce a "cate-
dral "igreja-mãe da
Diocese", como padroeiro Santo
Antônio de Pádua e a praça de-
pois denominada José Bonifácio.

Então o café e a cana de açú-
car criaram uma economia parti-
cular nesta "Freguesia", agora "ci-
dade", convocando um desenvol-
vimento econômico impar estabe-
lecida pela "civilização negra", es-
crava dos "senhores barões", e,
depois pelos "italianos, alemães e
outros importados" para sanear
uma nova economia que "baniu a
escravidão" social, mas incentivou
a escravidão econômica introdu-
zida pela "ordem e progresso".

Por força desse desenvolvi-
mento a "cidade" ganhou duas
"ferrovias" para escoar esta pro-
dução agrícola. Uma, denomina-

da "Sorocabana", ins-
talou-se às margens do
Itapeva, e, a outra, a
"Paulista" instalou-se
no alto do planalto.

A "Sorocabana"
construiu sua "estação"
na "Armando Salles de
Oliveira", proporcionan-
do uma concentração de
pedestre e veículos a ca-

minho do "Porto de Ártemis", de-
senvolvendo aqui m comércio par-
ticular de produtos populares, não
oferecidos no centro econômico da
'rua do comércio" mais tarde "rua
Governador Pedro de Toledo".

Criou-se então um "canto" de
comercio de escambo ou trocas de
mercadorias no terreno ou área
remanescente da estação da Soro-
cabana, hoje "feira do rolo".

Instalou-se então a "Praça
Antônio de Pádua Dias" qual
proporcionava área de descan-
so e chegada à "Estação", per-
mitindo conforto e lazer soci-
al, beleza natural e, especial-
mente, preservação ambiental.

Com o advento do veículo
auto dirigível a motor à com-
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bustão, o automóvel, o tráfe-
go. à velocidade da economia
local trocou o "conforto e la-
zer social, beleza natural e, es-
pecialmente, preservação am-
biental" pela frenética "ganân-
cia" do "lucro insustentável".

A "Praça", que antes aco-
lhia, hoje se propõe a "estacio-
nar" os veículos "auto dirigíveis
a motor à combustão", incenti-
vando a "insustentabilidade
ambiental" alimentando e cri-
ando um "viés climático" à "Fre-
guesia", antes sustentável hu-
mana e economicamente.

O passo sugerido e implan-
tado vai ao contrário o que a
economia atual mundial propõe
ao buscar tecnologias inovado-
ras à mobilidade com veículos

auto dirigíveis com motores de
emissão "zero" e com sustenta-
bilidade ambiental e econômica.

Nossos "governantes" não de-
sejam aos seus "súditos" sustenta-
bilidade humana; desejam "encher
seus bolsos e suas burras" promo-
vendo sua "finita riqueza" e "po-
der", para as próximas eleições e
manter a "escravidão branca".

Devemos, nós "súditos", lu-
tar. esbravejar, gritar, protestar e
talvez, orar a "Deus" para que "ilu-
mine' a mente destas "toridades",
que, no poder, olhem para a socie-
dade, a escutem o clamor à vida
humana, à sustentabilidade à vida.

A "Praça é nossa?!" talvez,
porque a decisão de removê-la,
propondo este "viés climático",
não houve consentimento da
sociedade que deve dispor de be-
nefícios a todos os "súditos",
deixando de cumprir a sua "fun-
ção social da propriedade" e da
"função social da cidade", cra-
vada em nossa Constituição.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária/Urbs

Conquistas femininas no agronegócio:
uma jornada de amor e superação

José Otávio Menten

Como é bom teste-
munhar o poder
 das mulheres no

agronegócio. Por mui-
to tempo, seu brilho
foi tímido, mas hoje
sua presença e prota-
gonismo já iluminam
os campos, trazendo
uma nova energia e renovando
as esperanças de uma agricultu-
ra mais inclusiva e sustentável.

Nesse caminho difícil, obser-
vamos as mulheres do campo bus-
cando incessantemente aprimorar
suas habilidades, adentrando
cursos e palestras, sedentas por
conhecimento e trocas de experi-
ências. Seu empenho tem flores-
cido em uma gestão precisa e efi-
ciente das propriedades rurais,
tecendo os fios de uma agricultu-
ra mais produtiva e próspera.

Segundo estudo do Minis-
tério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Mapa)
em conjunto com a Embrapa
e o IBGE, atualmente, mais
de 30 milhões de hectares são
governados por mulheres.

Contudo, nesse conto de
afirmativas, há também um tris-
te capítulo que não pode ser ig-
norado: a diferença salarial. De
acordo com levantamento reali-
zado pelo Centro de Estudos
Avançados em Economia Apli-
cada (Cepea) em 2018, as mu-
lheres do agronegócio possuem
uma média salarial cerca de 26%

menor que a dos ho-
mens. Uma discre-
pância que lança som-
bras indesejadas sobre
esse amoroso enredo.

Nos capítulos do
Censo Agropecuário de
2017 (IBGE), uma
nova história se desdo-
bra, uma história em
que cerca de 19% dos

produtores, aproximadamente 1
milhão, são mulheres. No Con-
selho Científico Agro Sustentá-
vel (CCAS), temos a honra de
acolher fortes e notáveis repre-
sentantes do sexo feminino, que
desempenham um papel crucial
no avanço do setor. Permita-me
apresentar algumas delas:

- Lidia Cristina Jorge dos
Santos: advogada especialista em
Direito e Agronegócio, graduada
em Direito pelo Instituto Presbite-
riano Mackenzie e com bacharela-
do em História pela Universidade
de São Paulo (USP). Lídia é uma
referência no marketing do agro-
negócio, trazendo sua força e ex-
pertise como sócia fundadora do
escritório de advocacia Figueiredo
e Santos Sociedade de Advogados,
especializado em Agronegócio.

- Roberta Züge: Mestre e
Doutora em Reprodução Animal
pela Universidade de São Paulo
(USP), com especialização em Éti-
ca e Responsabilidade Social Em-
presarial no Agro pela Universi-
dade de Bolonha e especialização
em Reprodução Animal realiza-
da na Alemanha. Através de sua
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assessoria e consultoria no setor
agropecuário, Roberta orienta
sobre questões legais, normas de
qualidade, treinamentos e certi-
ficações, abrindo caminhos re-
pletos de beleza e eficiência.

- Fagoni Fayer Calegario:
Engenheira agrônoma pela
ESALQ/USP, mestre em Ciênci-
as Agrárias (Fisiologia Vegetal)
pela UFV e doutora em Agrono-
mia pela ESALQ/USP. Hoje, Fa-
goni traz seus conhecimentos à
EMBRAPA, onde atua com exce-
lência na área de Produção Inte-
grada Agropecuária e Segurança
de Alimentos, seu amor pelos cam-
pos floresce em cada plantação.

- Rumy Goto: Aposentada
desde 2016, Rumy foi uma pio-
neira. Atuou como professora
adjunta da UNESP/FCA, especi-
alista em produção de hortaliças.
Com formação acadêmica vasta,
incluindo mestrado e doutora-
do em Agronomia/Produção Ve-
getal, bem como um pós-douto-
rado em Enxertia em Hortaliças,
ela colheu frutos em renomadas
instituições e foi presidente da
Associação Brasileira de Horti-
cultura (ABH) de 1999 a 2005.

*****
O CCAS, uma verdadeira ode

à ciência agrícola, acolhe essa es-
sência feminina. Mulheres inteli-
gentes e destemidas, comparti-
lhando seus conhecimentos para
falar de sustentabilidade, promo-
vendo uma sinfonia de conscien-
tização e avanço no setor agrícola,
onde todas as vozes são ouvidas.

A agricultura é uma dádiva
para a sociedade e uma peça-cha-
ve no enredo da evolução huma-
na. Por isso, é imprescindível que
todo o saber acumulado nas uni-
versidades, instituições de pesqui-
sa e nas mãos experientes dos agri-
cultores seja compartilhado com a
população. Somente assim, o es-
plendor da agricultura, especial-
mente sua simplicidade sustentá-
vel, poderá ser apreciado por to-
dos com harmonia e gratidão.

As conquistas da mulher no
agronegócio e o envolvimento fe-
minino devem ser celebrados,
pois promovem o florescimento
do setor, tecendo uma tapeçaria
de agricultura mais eficiente,
sustentável e inclusiva. Que pos-
samos valorizar ainda mais o po-
tencial das mulheres, proporcio-
nando igualdade de oportunida-
des e reconhecendo, com toda a
intensidade do coração, o brilho
incomparável que elas trazem a
todas as áreas do agronegócio.

———
José Otávio Menten, en-
genheiro agrônomo,
professor Senior da
Esalq e presidente do
Conselho Científico Agro
Sustentável (CCAS)

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

O mais importan-
 te ativista inte-
lectual do mun-

do oferece neste livro
um aprofundado exa-
me das mudanças do
poder norte-americano,
as ameaças à democra-
cia e o futuro da ordem
global. Meticulosamente docu-
mentado, Quem manda no mun-
do? é um guia indispensável para
entender a situação internacional
atual. Com clareza e oferecendo
diversos exemplos, Chomsky mos-
tra como os Estados Unidos conti-
nuam sendo a voz mais forte, mes-
mo com a ascensão da Europa e da
Ásia. O envolvimento americano
com China e as sanções contra o
Irã, os conflitos no Iraque, Afega-
nistão e Israel/Palestina, a relação
com a América Latina e África e o
aquecimento global são alguns dos
pontos discutidos no livro.
Chomsky escreveu um posfácio so-
bre a eleição de Donald Trump, o
referendo Brexit e a ascensão dos
partidos ultranacionalistas de
extrema direita na Europa. Sua
conclusão é alarmante e preocu-
pante sobre o futuro do mundo.

O título nos remete a uma per-
gunta com uma resposta bastante
complexa, porém mais uma vez
Noam Chomsky é brilhante em nos
responder em diversos de seus ar-
tigos que novamente se tornaram
um livro. Nos mostra como os
EUA após a Segunda Guerra Mun-
dial se tornaram a nação mais in-
fluente econômica e politicamente
no mundo, demonstrando tam-
bém como os interesses nacionais
são confundidos com os interes-
ses das concentrações internas de
poder dentro dos Estados, sendo
os principais influenciadores os
grandes conglomerados multina-
cionais e gigantescas instituições
financeiras que formam verdadei-
ras "castas" coorporativas no ce-

nário mundial e dentro
dos países, que fomen-
tam o aumento da de-
sigualdade nas socieda-
des. Sobre os acordos de
livre comércio, somos
apresentados aos seus
reais interesses que
destoam totalmente da
sua propaganda de li-
vre mercado, pois são
moldados para prote-

ger os interesses dos bilionários in-
vestidores, acima dos interesses da
grande maioria da população dos
países, enfraquecendo a classe tra-
balhadora, criminalizando movi-
mentos sociais, e colocando o gran-
de público apenas como especta-
dores de todo processo, perverten-
do a real democracia. Outro ponto
amplamente discutido é como os
EUA tem utilizado seu poderio bé-
lico para ter acesso irrestrito aos
mercados globais, mesmo que para
isso tenha disseminado guerras,
patrocinado ou participado de in-
tervenções militares cruéis em di-
versas nações, citando exemplos
na América Latina, Ásia, Oriente
Médio, África... sendo assim par-
ticipantes dos piores históricos de
desrespeito aos direitos humanos
através das últimas décadas, pre-
ferindo soluções violentas à solu-
ções diplomáticas e humanitárias.
Ainda é importante citar os gran-
des perigos para o futuro da hu-
manidade, sendo a ameaça das
armas nucleares e a mudança cli-
mática descontrolada causada por
um modelo econômico extrativis-
ta de lucro máximo imediato aci-
ma dos interesses das futuras ge-
rações. Apesar dos atuais poderes
emergentes, e a potência "reprimi-
da" da opinião pública, os "mes-
tres da humanidade" travam cons-
tantemente uma batalha para
manter sua riqueza concentrada e
privilégios, seja através de meios
violentos seja através do "abuso
da realidade", e a falsas e enga-
nosas propagandas da realida-
de junto ao grande público, fa-
zem com que os indivíduos que
se deram bem na vida,seja por
herança, meio ou acaso esquece-
rem que somos 8 bilhões de ha-
bitantes do mundo e mais de 2
bilhões passam sede, fome ,so-
frimentos e quando conseguem
sobreviver passam por todo perí-
odo de sua vida como miseráveis.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Quem manda no mundo
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Retratos
Sergio O. Moraes

Retrato 1:  De Nel-
son Travnik, fa-
 lecido no dia 7/

9, ex-diretor do Obser-
vatório Astronômico
"Elias Salum". Faleceu
após uma cirurgia do
coração - o Observató-
rio, de morte matada.
Já partiram os idealis-
tas da Associação dos Astrôno-
mos Amadores de Piracicaba
que buscaram a Prefeitura Mu-
nicipal, a ESALQ, para que Pira-
cicaba tivesse o seu observatório.
Os retratos, testemunhas das
tratativas na ESALQ já estiveram
nas paredes do Observatório,
onde estarão agora? E o acervo?

Retrato 2:  Da professora re-
cebendo o Título de Cidadã Pira-
cicabana, no dia 20/9. Quando a
encontrei em uma das reuniões
por um Plano Municipal do Li-
vro, Leitura, Literatura e Biblio-
tecas, me pareceu conhecida - o
retrato ao lado do marido, colega
da ESALQ, lembrou-me. Foi em
um almoço, após uma banca, lá
estávamos e eles chegaram. O elo:
um saudoso professor da UFBA,
amigo do meu colega, ex-profes-
sor do recém-doutor. Que lem-
branças o retrato trouxe dos ins-
titutos e universidades federais
com as quais tive contato, do Ce-
ará ao Rio Grande do Sul. Ba-
teu uma "saudade federal" das
federais, dos aprendizados, co-
laborações, eventos científicos e
intercâmbio de estudantes.

O retrato, o professor, "puxa-
ram" a lembrança de um encon-
tro de professores que se dedica-
vam, além do ensino e pesquisa, à
popularização da ciência, com pro-
fessores da cidade de São Carlos,
local do evento. E lá estava tam-
bém o time da UFRJ e que time!

Na noite da chegada, um do-
mingo, uma peça teatral para es-
tudantes do ensino fundamental,
seus professores e nós do encon-
tro. O diretor, atores, pessoal da
técnica: professores (as), estudan-
tes e funcionários (as) da UFRJ, o
tema: "O Método Científico", o per-
curso desde o "homem das caver-
nas", com sua impotência diante
dos mistérios da natureza, até Ga-
lileu Galilei. Milênios até a afirma-
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ção do "Método", ence-
nados diante de uma pla-
teia jovem, sem que um
único pedido de silêncio
fosse necessário, uma
atenção danada. E lá es-
tava o professor Leopol-
do de Meis , como Gali-
leu Galilei. A peça baseia-
se no livro: "O Método
Científico", roteiro de de
Meis, arte de Diucênio

Rangel, sim, em quadrinhos,
para leitores de todas as idades.

Nos dias que se seguiram, o
professor da UFMG e seu quebra
cabeças para estudar tópicos de
genética, de Meis e Rangel com
uma animação em "clima de ví-
deo game" para tópicos de bioquí-
mica, entre outras apresentações
voltadas a despertar no estudan-
te, para além do conteúdo imedia-
to, a beleza do aprender a pensar.

Retrato 3: De Tiago Ricardo
Ferreira, prefeito de Campina do
Monte Alegre (SP), com paralisia
cerebral. Na matéria: "ele acaba de
fechar uma parceria com a UFS-
CAR para dar formação continu-
ada de educação especial aos pro-
fessores da rede municipal de edu-
cação, na qual atualmente há 31
crianças com deficiência" (FSP,
20/9). Em Piracicaba quantas são?

Encantei-me com mais essa
possibilidade que a UFSCAR po-
derá proporcionar e com muito
mais facilidade, se estiver instala-
da aqui no Campus Taquaral. Obri-
gado e parabéns prefeito Tiago
Ferreira por sua visão e determi-
nação, seu enfrentamento ao pre-
conceito, que nos inspirem.

———
Sergio Oliveira Mora-
es, físico e professor
aposentado Esalq/USP

Efervescência climática
João Salvador

Aonda abrupta de
calor que vem
 atingindo boa

parte do país, nesses
últimos dias, está liga-
da a uma grande mas-
sa de ar seco que co-
bre grande parte do
Brasil. É uma mudan-
ça climática, mas nenhuma liga-
ção com o aquecimento global e
efeito estufa. Nenhuma correla-
ção física. O aumento termomé-
trico para justificar as mudanças
climáticas é constituído de médi-
as regionais, em locais de alcance
e extrapoladas. É quase impossí-
vel determinar uma média em 510
milhões de quilômetros quadra-
dos, área calculada do planeta,
dos quais dois terços -360 mi-
lhões de quilômetros quadrados
-, são representados pelas águas
dos mares e oceanos. Nas gran-
des metrópoles, a temperatura
chega a ser de até 5 graus centí-
grados maior do que a real, pela
formação de ilhas de ca lor, em

consequência do asfal-
to e das edificações ho-
rizontais e verticais.

Sim, o gelo das ca-
lotas polares derrete,
mas a água volta a se
congelar, inclusive com
a ajuda da Lua que im-
pulsiona a água lique-
feita para os polos, atra-
vés das marés e solidi-

fica novamente. O nível do mar
continua sem grandes oscilações.

Ao contrário do imaginário
catastrófico, das narrativas, a ele-
vação da concentração de CO2 na
atmosfera não causa o aumento da
temperatura, haja vista que no pe-
ríodo pré - cambriano, o nível da
molécula, baseado em testemunhos
de rochas e gelo, era 10 vezes mai-
or que o atual e a Terra virou uma
bola de sorvete. A atmosfera ter-
restre é dinâmica e interage com os
raios solares na proporção das leis
dos gases - temperatura, pressão e
volume -, para se manter estável.
Os destemperos climáticos e abrup-
tos, que determinam inúmeras
tragédias, de tempos em tempos,
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nunca deixarão de existir. O
aquecimento e resfriamento são
cíclicos. O clima global é contro-
lado pelos oceanos, principal-
mente pelo Pacífico, e o El Niño e
La Niña se portam como alternan-
tes das mudanças na circulação
atmosférica, de acordo com o ní-
vel captado de radiação solar.

O CO2 emitido nos ares
pela queima de combustível
fóssil e das coivaras é ínfimo
para uma abrangente atmos-
fera, incapaz de determinar
um efeito estufa. Assim como
o gás metano - que se origina
dos pântanos e das fermenta-
ções entéricas dos ruminantes.
Os efeitos antropogênicos, os
das ações humanas, não de-
vem ultrapassar a 1%, de acor-
do com estudos geoclimáticos.

Quanto à Amazônia, os pes-
quisadores mais independentes,
que não trabalham para um go-
verno e nem para uma empresa,
sabem que a Floresta representa
apenas 1% da superfície do pla-
neta e produz a chuva e a tempe-
ratura para si própria, não des-
via seus benefícios para outras
regiões. A água que sobe pela eva-
potranspiração - evaporação da
água do solo e da transpiração

das folhas -, é a mesma que des-
ce através das frequentes chu-
vas. O que é devastado e quei-
mado, se concentra na Amazô-
nia Legal, que passa por nove
Estados, e, a preocupação mai-
or, não é pela emissão do CO2,
que depois se dispersa, mas sim,
com os habitantes ou proprietári-
os de terras, dos que não obede-
cem a lei do zoneamento ecológi-
co/econômico, com prejuízos seve-
ros aos ecossistemas amazônicos.

O acúmulo de dados regis-
trados para tal fim, não passa
de modelos forjados de compu-
tador, pela imaginação, teoria
que não reflete a realidade, mas
a da vontade. Não passa de uma
"cortina de fumaça", uma ques-
tão geopolítica, uma guerra ide-
ológica e globalista, para a cons-
trução de uma "agenda verde"
bem direcionada, que envolve
muito dinheiro e poder. Uma
ideia efervescente comprada de Al
Gore,  transformada em verda-
des convenientes e capitalizada.

Voltando ao vilão CO2, que seja
bem-vindo por colaborar no pro-
cesso fotossintético e aumentar a
produtividade do Agro brasileiro,
esverdeando nossas culturas, pas-
tos, matas e proliferação de algas
verdes nos mares, para melhor
sustentar o seu ecossistema. Se
alterna com oxigênio, cujo pro-
cesso é a prova de vida de todos
os seres dessa belíssima biosfera.

———
João Salvador, biólogo
e articulista



COMO ASSIM?
O presidente Lula disse não

ter pressa para indicar a (ou o)
substituta (o) de Rosa Weber. É
diferente. É preciso urgência.
Completando 75 anos, a minis-
tra deixa o Supremo Tribunal
Federal com dez (10) juízes. Na
verdade, quem ocupará a vaga
já deveria ser conhecida (o) com
antecedência, pois a Suprema
Corte com menos um, se apre-
senta incompleta e tudo que não
está completo pode ser visto
como imperfeito. E, para o Po-
der Judiciário esse cenário está
longe de ser o ideal ou o certo.

Julgar com dez (10) pode pro-
vocar situação por demais em-
baraçosa. Rosa Weber foi ape-
nas a terceira mulher a ocupar
honroso lugar. A maioria tor-
ce por uma outra juíza, ou seja,
seria a quarta representante
feminina brasileira no STF.

PONTO FINAL
Boa sorte a CPI instalada

na Câmara de Vereadores de
Piracicaba para averiguar a
morte trágica de uma crian-
ça. Que todos mostrem de-
sinteresse político prevalecen-
do a justiça e a sabedoria.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 29 de setembro de 2023 A3
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Encontro define o cronograma
de pavimentação em concreto
Em 15 dias, consórcio deve apresentar à Prefeitura a programação dos serviços

Digníssimos (as) Trabalhadores (as)
da Rede Metodista de Educação

Sabemos perfeitamente da revoltante situação a que vocês
estão submetidos, em razão do não cumprimento pela Rede
Metodista de Educação dos compromissos com o pagamento
dos direitos trabalhistas a que têm direito. Entendemos a indig-
nação de vocês, inteiramente procedente. Vimos aqui para lhes
dizer que estamos solidários com a luta de vocês e que podem
contar conosco. E para esclarecer que, no nosso entender, essa
justa luta não é conflitante com a outra que abraçamos, que se
refere à desapropriação do campus do Taquaral para ali se im-
plantar um projeto de Universidade Federal pública e gratuita.

A luta por esse projeto de educação superior, ao mesmo
tempo que vai ganhando corpo e adesão da população, sofre
críticas por alguns ex-unimepianos por considerar que eles fo-
ram esquecidos, e que a venda do campus do Taquaral, para
uma Instituição particular, geraria fluxo de caixa para que os
mesmos pudessem receber seus direitos trabalhistas não
pagos pela Mantenedora, hoje, Rede Metodista de Educação.

No entanto, cabe esclarecer que as construções que cons-
tituem o campus Taquaral que já acolheu mais de 11.000 alu-
nos, em diversos períodos, estão destinadas, no Processo de
Recuperação Judicial - PRJ, para pagamentos de tributos fede-
rais.  Esse processo foi aprovado pelos credores e homologado.

Desta forma, mesmo vendendo o imóvel a Instituições
de Ensino privadas, o montante arrecadado dessa venda será
para pagar impostos, e não para outros credores, conforme
está instituído no PRJ.

Cumpre mencionar que a Rede Metodista de Ensino,
após negociação com PGFN que resultou em significativa
redução do montante, deve tributos para União no valor de
aproximadamente 400 milhões de reais, valor superior à
estimativa do valor do campus Taquaral.

Os imóveis para pagamento de outros credores estão
indicados no PRJ.

Como já foi mencionado em artigo recentemente publica-
do “para quitar parcela da dívida tributária que a Rede Metodista
de Ensino tem com a Fazenda Nacional, o mais plausível é
oferecer o imóvel, devidamente avaliado, como forma de paga-
mento e sua incorporação ao patrimônio da União. O caminho
inevitável para concretizar essa operação de pagamento é a
desapropriação do imóvel Campus do Taquaral pelo Governo
Federal”. No entendimento do Núcleo de Coordenação do Movi-
mento, trata-se de uma mera operação contábil, não havendo
desembolso de dinheiro na realização dessa desapropriação.

A “federalização” do Campus Taquaral é o caminho ade-
quado para o projeto de implantação da Universidade Fede-
ral, pública, gratuita e qualidade, em Piracicaba.

Ao tempo em que hipotecamos aos trabalhadores de En-
sino de Educação da Rede Metodista a mais irrestrita solida-
riedade, convidamo-los a apoiarem o referido projeto, de mé-
rito socioeducativo indiscutível não apenas para nossa cida-
de e região, mas para São Paulo e para o Brasil.

Piracicaba, 28 de setembro de 2023.

Por uma Universidade Federal pública,
gratuita e qualidade em Piracicaba!

Núcleo de Coordenação do Movimento

O prefeito Luciano Almeida se
reuniu na tarde de ontem (28), com
representantes do Consórcio SA3,
vencedor da licitação para pavi-
mentação em concreto de trechos
de vias da cidade, para alinhar cro-
nograma de execução de obras e os
processos técnicos do serviço. Se-
rão contemplados 45 km de aveni-
das e ruas da cidade, em mais de
30 pontos com intenso fluxo de
veículos. Participaram da reunião,
também, secretários e integrantes
da Semuttran (Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e da Se-
mozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria). Em 15 dias, o
consócio deve apresentar à Prefei-
tura o cronograma dos serviços.

“Piracicaba tem 1.800 km de
malha asfáltica e cerca de 85% deste
pavimento encontra-se com a vida
útil vencida, porque nos últimos 18
anos não ocorreram serviços de
recapeamento asfáltico, então re-
solvemos fazer um projeto parru-
do, com concreto, por conta da
maior durabilidade. Diante dis-
so, chamamos os senhores, re-
presentantes do consórcio, para
estipularmos o cronograma de
execução das obras, com o intui-
to de darmos agilidade aos traba-
lhos”, falou o chefe do Executivo.

Durante a reunião, foram dis-
cutidos os processos do serviço,
iniciando pelo estudo e diagnósti-
co do asfalto já existente, e as pos-
sibilidades de soluções para as vias.
Além disso, foi comentado como a
Semuttran, chefiada por Jane

Reunião aconteceu no gabinete do prefeito na tarde de ontem (28)

Divulgação

Franco Oliveira, e a Semozel, ad-
ministrada por Paulo Roberto Bor-
ges, podem colaborar para minimi-
zar problemas no trânsito e verifi-
car as necessidades de obras, por
exemplo, de drenagem, durante o
período de trabalho para a implan-
tação do asfalto de concreto.

“Primeiro, vamos iniciar com
a investigação do que tem de pavi-
mento, para ver o que deve ser re-
movido completamente ou não. A
partir das informações que tiver-
mos, poderemos ter o diagnóstico
e encontrar a solução, tratando da
espessura da camada de concre-
to”, explicou Fabiano Ranna, di-
retor de obras do Consórcio SA3.

Além do prefeito, dos titula-
res da Semuttran e Semozel e do
diretor de obras do Consórcio
SA3, estiveram presentes na reu-
nião Luciano Marco Dias e Alde-
mir Oliveira, integrantes do con-
sórcio vencedor da licitação, e
André Bertato, Ivan Antonio, Eli-
zeu Palauro e Wagner Augusto
Pimenta, da Semozel, e Evandro
Oriani Sotto, da Semuttran.

VIAS - O valor de contrato com
o consórcio é de R$ 89.728.052,44.
Entre os locais que receberão novo
pavimento estão a avenida 1º de
Agosto, no bairro Algodoal (entre
a passarela de pedestre até a aveni-
da Mario Dedini); avenida Rio Cla-
ro (rotatória, abrangendo da ave-
nida 1º de Agosto até a avenida
Monsenhor Martinho Salgot); ave-
nida Padua Dias (a partir da ave-
nida Carlos Botelho até a rodovia
Luiz de Queiroz); avenida Cristó-

vão Colombo + rotatórias (entre a
rotatória da ponte do Cachão até a
SP 304); avenida Comendador Le-
opoldo Dedini, no Unileste (da ro-
dovia Margarida das Graças Mar-
tins até rodovia Luiz de Queiroz) e
rua Corcovado (trecho compreen-
dido entre o Condomínio Residen-
cial Piracicaba 3 até o final da via).

VANTAGENS - O pavimen-
to de concreto tem maior durabili-
dade, diminui o custo com manu-
tenção de veículos e a possibilidade
de ocorrência de acidentes, agiliza
o trânsito e diminui a poluição, pois
não deformam quando há acelera-
ção, frenagem e provas de cargas
dos veículos, além de maior dura-
bilidade quando comparado a ou-
tros pavimentos. Nesta primeira
etapa de pavimentação serão usa-
dos dois tipos de material, sendo
um de PUC (Pavimento Urbano de
Concreto), para onde há tráfego de

veículos leves, e o outro de pavi-
mento rígido, para tráfego pesa-
do. Entre as vantagens do pavi-
mento em concreto estão a menor
interferência de manutenção pre-
ventiva e corretiva; maior segu-
rança do usuário devido a macro
e microtexturas; melhor reflexão
da luz na superfície do pavimen-
to; economia de até 30% nos gas-
tos com iluminação pública e redu-
ção na temperatura ambiente em
até 5ºC, devido à superfície clara.

200 KM – Esta será a pri-
meira etapa dos serviços de recape
no município, de um total de apro-
ximadamente 200 km. Além dos
45 km iniciais, serão pavimentados
outros 80 km na segunda etapa,
com massa asfáltica; a licitação está
em andamento. Haverá ainda a ter-
ceira etapa, com abertura de outro
edital para mais 80 km (terceira eta-
pa), totalizando então 200 km.
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Evento promove debate sobre
inovação e sustentabilidade

O futuro do agronegócio, com
foco na inovação e em ações de sus-
tentabilidade, estará em debate nos
dias 4 e 5 de outubro, em Piracica-
ba, com a promoção do AgTech
Meeting. A climate tech brCarbon
participa do evento, apresentando
um pacote de soluções completas
para descarbonização do setor agro-
pecuário. O evento acontece no Ag-
Tech Garage, reunindo mais de 70
painelistas e com a expectativa de
um público de mais de mil pessoas.

No dia 4, o fundador e dire-
tor comercial da brCarbon, Da-
vid Escaquete, será o moderador
do painel “Sustentabilidade em
foco: cases de impacto positivo do
início ao fim da cadeia produti-
va”. Em toda a cadeia agrícola,
as soluções sustentáveis estão se
disseminando, a fim de atender
um mercado consumidor cada
vez mais exigente. Neste painel, di-
ferentes atores compartilham o ca-
minho das pedras para fazer a dife-
rença e produzir impacto positivo.

Na brCarbon, o trabalho é em
prol de estratégias e tecnologias
inovadoras para viabilizar ações de
conservação florestal, restauração
ecológica e agropecuária sustentá-
vel. O programa de ALM (Agricul-
tura Regenerativa, em tradução li-
vre), por exemplo, é uma forma de
incentivar o produtor a migrar de
uma agricultura convencional para
uma agricultura sustentável. O
produtor deve adotar, pelo menos,

uma prática de manejo que irá re-
duzir as emissões de gases do efei-
to estufa e aumentar o acúmulo de
carbono no solo. “Oferecemos opor-
tunidade e apoio técnico para a
transição para uma agricultura
regenerativa em que o produtor irá
aumentar a produtividade, dimi-
nuir o custo de produção e aumen-
tar o bem-estar animal, além de ter
um negócio mais rentável e resili-
ente”, explica o diretor comercial
da brCarbon, David Escaquete.

Além das boas práticas ado-
tadas no manejo de pastagens, a
brCarbon também tem o projeto
de redução da emissão de metano
pela fermentação entérica de ru-
minantes. Esse projeto consiste em
fornecer um aditivo a ser ingerido
pelo animal em confinamento, que
faz com que ele emita menos me-
tano no processo de ruminação,
gerando créditos de carbono a
partir da redução das emissões.

Com um pacote de soluções
completas para descarbonização do
setor agropecuário, a brCarbon pos-
sui capacidade técnica e operacio-
nal para oferecer uma solução abran-
gente e de qualidade para o setor.
“As grandes empresas terão que des-
carbonizar toda a cadeia de fornece-
dores (produtores) para chegar ao
NET Zero. Além de ter que incenti-
var a recuperação de áreas florestais
e a manutenção de Reserva Legal,
APP e excedentes florestais”, acres-
centa o diretor David Escaquete.

Fundada no mês de agosto
deste ano, a Orquestra de Câma-
ra de Cordas de Piracicaba faz a
sua segunda apresentação ama-
nhã, hoje (29), às 20h, no hall do
Teatro Municipal Dr. Losso Net-
to. Com regência de Fhelipe Sera-
fim, o grupo apresentará reper-
tório com obras do período clássi-
co, do romântico e peças de músi-
ca brasileira. A entrada é gratui-
ta, com sugestão de doação de um
1 quilo de alimento não-perecível.
O evento tem apoio da Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

O concerto terá a participa-
ção de 16 músicos, sendo seis pri-
meiros violinos, 5 segundos violi-
nos, 3 violas, um violoncelo e um
contrabaixo. Será um programa
de aproximadamente 75 minutos.
Como conta o maestro Serafim, o
concerto no Teatro Municipal
será aberto com Quatro Momen-
tos no 3, do carioca Ernani Agui-
ar, e cheio de ritmos brasileiros
como a Marcha de Carnaval, Ca-
bocolinhos e o Maracatu, usan-
do recursos e efeitos pouco prati-
cados no grande repertório. Se-
guem com Oito Peças, de Glinka,
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Orquestra de Câmara de Cordas se apresenta no Hall do Teatro
Divulgação

O concerto no Teatro Losso Netto terá a participação de 16 músicos

arranjadas para cordas por Ri-
msky-Korsakov das óperas Rus-
lan e Ludmila e Ivan Susanin.

A terceira parte do programa
conta com duas peças famosas do
finlandês Jean Sibelius: Valsa Tris-
te, que foi composta para música
de cena de uma peça de teatro do
cunhado de Sibelius, Arvid Järn-
felt, e Andante Festivo, composi-
ção tocada no casamento de Riitta
Sibelius, sobrinha do compositor.

ORQUESTRA – A Orques-
tra de Câmara é fruto do desen-

volvimento e aprimoramento téc-
nico e musical de músicos da Or-
questra Educacional, que desde
2015 desenvolve suas atividades.

Segundo os fundadores da
Orquestra, as perguntas que fica-
vam eram: o que fazer com os mú-
sicos que tenham maior desenvol-
tura técnica e musical? Onde alo-
cá-los para que continuem sendo
desafiados em suas habilidades?

Surgiu então a proposta de
convidar 15 músicos de cordas
da OEP para integrar a Orques-

tra de Câmara, em que teriam
a possibilidade de vivenciar
obras escritas para essa forma-
ção, experiências de variados
compositores e sonoridades.

SERVIÇO
Concerto da Orquestra de Câ-
mara de Cordas de Piracica-
ba. Hoje (29), às 20h, no hall
do Teatro Municipal Dr. Los-
so Netto. Entrada gratuita. Na
avenida Independência, 277.
Informações: 3434-2168.

Com o objetivo de reforçar a
linha do cuidado e promoção do
envelhecimento ativo, o Conselho
Municipal do Idoso (CMI), em
parceria com a Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), promove a
Semana do Idoso, com celebração
aos 20 anos de Estatuto do Idoso.
As ações acontecem entre os dias
1º e 06/10, com palestras, ofici-
nas, rodas de conversa, ativida-
des ao ar livre, cinema, entre ou-
tras atividades para pessoas ido-
sas atendidas na rede socioassis-
tencial e também público em ge-
ral, em vários pontos da cidade.

“Pensamos em uma progra-
mação, seguindo as diretrizes de
promoção dos direitos funda-
mentais correspondentes ao res-
peito, cidadania e o enfrenta-
mento de todas as formas de dis-
criminação e violência contra a
pessoa idosa. A proposta foi de-
senvolvida com a participação de
diversos atores envolvidos em

ações para a pessoa idosa”, expli-
ca Clóvis Misawa, presidente do
Conselho Municipal do Idoso.

No dia 1º/10 – Dia Inter-
nacional do Idoso, acontece a
abertura oficial da Semana do
Idoso, às 9h, no Lar dos Velhi-
nhos, com apresentação musical
do grupo de pessoas idosas parti-
cipantes do projeto Com Vivência.

Na segunda-feira, 2, a progra-
mação contará com oficina de eco-
logia Hortoterapia e roda de con-
versa Alimentos que Curam, no
varejão do Santa Rosa; palestra
Envelhecimento Ativo, no CCInter
Algodoal; roda de conversa Direi-
to do Idoso, no Centro Comunitá-
rio do Eldorado; oficina de estimu-
lação neurocognitiva, com a tera-
peuta Lívia Baltieri, no Centro Dia
do Idoso; meditação e exercícios
físicos na Estação Idoso; ioga e
meditação no Centro Social do San-
to Antonio e Cine Pipoca na Paró-
quia Anhumas. Essas atividades
serão realizadas com grupos de

pessoas idosas atendidas pelos ser-
viços já citados e também do proje-
to Com Vivência, realizado nos es-
paços públicos (varejão e Centro
Comunitário). No dia 3, haverá ati-
vidades para os grupos do CCInter
Itapuã e Bosques do Lenheiro.

No dia 4, terá oficina de Man-
dala para usuários do Centro Dia
do Idoso e roda de conversa Enve-
lhecimento Responsável, na Câma-
ra Municipal, com mediação de
Maria Aparecida Bertaia, assisten-
te social e apoiadora na luta pelos
direitos sociais e acesso aos direi-
tos da pessoa idosa e a participa-
ção da nutricionista Andresa Nu-
nez Garcia Mendes; a geriatra Mara
Letícia Marani Munoz; a psicóloga
Roberta Borges; das assistentes
sociais Savana Fernandes e Elisan-
gela Corte Real e da advogada Lu-
ana Bruzasco de Oliveira. O even-
to será aberto para a população.

Em sequência ao cronograma,
no dia 5 ocorrerá oficina de músi-
ca no varejão Santa Rosa; roda de

conversa Convivência e Estreita-
mento de Vínculos Familiares, no
CCInter Parque Piracicaba; roda de
conversa Saúde na Terceira Idade,
no CCInter Jaraguá e show musical
com o cantor Luiz Ayrão, no Sesc
Piracicaba (aberto para o público em
geral). Para encerrar a programa-
ção, no dia 06/10, acontece o Show
de Talentos na Estação Idoso.

A Semana do Idoso conta com
apoio das unidades de CCInter,
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras), Centros de Refe-
rência Especializado de Assistência
Social (Creas), Estação Idoso, Ser-
viço de Proteção Social Básica no
Domicílio para pessoas com defici-
ência e pessoas idosas, Serviço de
Proteção Especial para pessoas com
deficiência, idosas e suas famílias
– PEDI, projeto Com Vivência,
Associação Franciscana de Assis-
tência Social Madre Cecília (Afas-
com), Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José (Cesac),
Lar Betel e Lar dos Velhinhos.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Semana do Idoso acontece a partir deste domingo (1º)



A4
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 29 de setembro de 2023

‘J‘J‘J‘J‘JORNADORNADORNADORNADORNADAAAAA’’’’’

Prefeito Luciano Almeida vai
a formatura de custodiados
Evento da Secretaria da Administração Penitenciária oferece mutirão de atividades
para suporte necessário ao retorno dos custodiados à vida em liberdade

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida disse que vai conversar com as empresas da
cidade para tentar a contratação dos detentos que concluíram o programa

O prefeito Luciano Almeida e
o titular da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), José Luiz
Ribeiro, estiveram na manhã de
ontem (28), na Penitenciária de Pi-
racicaba, localizada na rodovia
Laércio Corte Km132, para acom-
panhar a formatura dos detentos
que participaram da Jornada de
Cidadania e Trabalho e Renda. O
evento é uma ação da Secretaria
da Administração Penitenciária
(SAP), com o objetivo de oferecer
aos custodiados um conjunto de
serviços essenciais, trazendo um
mutirão de atividades que forne-
çam o suporte necessário para o
retorno à vida em liberdade.

A formatura contou com a
presença do diretor técnico da Pe-
nitenciária de Piracicaba, Élcio José
Bonsaglia, do juiz Luiz Antonio
Cunha, do defensor público Anízio
Vieira, do diretor do Centro de
Detenção Provisória (CDP), Mau-
rício Arantes Romero Gonçalves e
do diretor técnico da Saúde res-
ponsável pela DRS 10, Moises Ta-
glieta, entre outras autoridades.

Durante a jornada foram re-
alizados serviços de emissão de
documentos, orientações de rein-

tegração social, atendimento ju-
rídico, palestras sobre emprega-
bilidade e serviços de saúde mi-
nistradas aos 1.258 detentos da
Penitenciária de Piracicaba.

O prefeito Luciano Almeida
ressaltou que a iniciativa é impor-
tante para ajudar os detentos a se
reintegrarem à sociedade. “Eles
precisam de qualificação profissio-
nal para que possam garantir o seu
ganha pão e assim não voltar mais

à criminalidade. Vamos estudar
a possibilidade de conversar com
as empresas da cidade para que
elas possam absorver essa mão
de obra”, destacou o prefeito.

Segundo José Luiz Ribeiro, a
Semdettur participou da Jorna-
da voltada aos detentos, oferecen-
do cursos e palestras voltadas
para a cidadania, trabalho e ren-
da. “Assim damos uma oportu-
nidade para que cada ser huma-

no que cometeu um delito possa
se recuperar e voltar a ter um em-
prego que lhe garanta sustento e
dignidade”, disse o secretário.

“A prisão é um momento tran-
sitório na vida dos detentos que de-
pois vão sair e voltar a ter uma vida
normal. Por isso é importante que
todos os setores da sociedade se en-
volvam nesse processo de recupe-
ração para que isso realmente acon-
teça”, frisou Elcio José Bonsaglia.

Fatos e lugares históricos de
Piracicaba, gente que marcou o
nome como lenda na cidade por
conta do encantamento e da popu-
laridade são a base do repertório
de Pira Semos, espetáculo que a
Companhia Turma do Zé estreia
hoje (29), 19h30, no teatro do Sesc
Piracicaba. A direção é de Carlos
ABC, com textos de Edvaldo de Oli-
veira. Ingressos já estão disponíveis
pela plataforma ou na bilheteria.

Do erre puxado ao Pouso do
Divino, o jogo de baralhos que
embalava as tardes da gente da
Rua do Porto, as esmeraldas de
Nhô Lica, Elias dos Bonecos, Te-
atro Santo Estevão, Capela do
Monte Alegre, celebrações popu-
lares e outros ícones humanos e
materiais que enaltecem Piracica-
ba. A Turma do Zé levantou his-
tórias e as traz aos palcos locais
com o amor e respeito de quem
sabe a importância de preservá-las.

O autor Edvaldo de Oliveira
também integra o elenco formado
por Rafaela Arthuso, Simone Rosa,
Tania Christofolleti e Emilio Salles.
“Em tempos de grandes transfor-
mações e de uma feroz influência
das redes sociais, nosso espetáculo
é uma ferramenta no resgate da
essência da riqueza cultural do cai-
pira urbano”, destaca o autor.

O conjunto de todo o conheci-
mento, comportamento, ritos e
crenças ajuda a definir a identida-
de de um povo. Preservá-lo é per-
petuar a história e a importância
de sua origem. Por isso, as cenas
descortinadas ao público têm base
em histórias e fatos que acontece-
ram nos últimos 50 anos. O espe-

Conjunto de todo o conhecimento, comportamento,
ritos e crenças ajuda a definir a identidade de um povo

Divulgação
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Pira Semos resgata ícones
históricos de Piracicaba

táculo flui por expedientes episó-
dicos, sem compromisso rígido
com a cronologia ou a realidade.

Intercalando humor e refle-
xão, os atores também criam per-
sonagens aleatórios para gerar
as conexões do enredo. Pira Se-
mos é o resultado de muita pes-
quisa e conversa com antigos
moradores, contadores natos de
“causos”. Também é uma decla-
ração de amor à cidade por meio
de uma linguagem épica, que
desvenda a essência e a poesia
de um povo com raízes fincadas
às margens de seu rio e sua rela-
ção com a natureza, fé e tradições.

A rica trilha sonora é assi-
nada por Cláudio Cacau, espe-
cialmente criada para a peça, e
conduz o espectador ao univer-
so da encenação que navega en-
tre o real e o imaginário.

Sob a batuta do mestre Car-
los ABC, Pira Semos retoma a re-
flexão sobre quem somos, mer-
gulhando na essência da cultura
popular. “A valorização da cultu-
ra de um povo impede que sua
identidade se esvaeça. Nosso pro-
jeto busca esse resgate e proporci-
ona ao espectador que se reconhe-
ça como parte desse universo.”

SERVIÇO
O espetáculo Pira Semos,
da Companhia de Teatro
Turma do Zé, estreia nesta
sexta-feira (29), às 19h30,
no teatro do Sesc Piracica-
ba (rua Ipiranga, 155). In-
gressos à venda na bilhete-
ria ou antecipados pelo site:
https://www.sescsp.org.br/
programacao/pirasemos/
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Oficiais de segurança recebem o Título de “Policial Padrão”

A solenidade ocorreu através do requerimento 689/2023, do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), em atendimento ao Decreto Legislativo 10/2005

Guilherme Leite

As quatro forças de seguran-
ça que atuam em Piracicaba fo-
ram representadas por 12 oficiais
homenageados com o Título de
“Policial Padrão”, entregue pela
Câmara Municipal de Piracicaba
em reunião solene realizada nes-
ta quarta-feira (27), no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.
A solenidade ocorreu através do
requerimento nº 689/2023, de
autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), em atendimento ao
Decreto Legislativo nº 10/2005.

A mesa de honra da solenida-
de foi presidida pelo autor da sole-
nidade, Trevisan Jr., e composta
pelo comandante do CPI-9 (Coman-
do de Policiamento do Interior),
coronel Rodrigo Eval Arena; pelo
delegado seccional de Piracicaba,
Américo Rissato; pela comandan-
te do 10º BPMI (Batalhão de Polí-
cia Militar do Interior), tenente-
coronel Sílvia Mantoani; pelo sub-
comandante do Corpo de Bombei-
ros, major Oswaldo Julião Jr; pelo
Subinspetor Lima, da Guarda Ci-
vil Municipal; pela delegada da
Mulher, Monalisa Fernandes dos
Santos e pelo superintendente da
Unimed e secretário-executivo do
Funseg (Fundo de Segurança de
Piracicaba), Sérgio Frutuoso.

O autor da solenidade desta-
cou que a segurança está entre os
itens que garantem a qualidade de
vida da população. “Temos que
demonstrar para a sociedade que
quem trabalha em prol dela tem
pessoas especiais. Isso é valoro-
so para os homenageados e tam-
bém para as famílias”, afirmou.

O comandante do CPI-9, co-
ronel Rodrigo Eval Arena, sali-
entou a importância da homena-
gem. “É uma iniciativa muito im-
portante homenagear os nossos
policiais que estão na labuta diá-
ria, no combate ao crime, seja na
área operacional ou administra-
tiva”, colocou. O delegado seccio-
nal Américo Rissato citou as ca-
racterísticas de cada homenage-
ado da Polícia Civil. “Sempre noto
que tem pessoas que ocupam
determinados cargos e vão além
daquilo que se espera delas. Al-
guns são diferenciados e vocês não
estão aqui por acaso”, concluiu.

A comandante do 10º BPMI,
tenente-coronel Silvia Mantoani,
também destacou as qualidades
dos oficiais. “São policiais honra-
dos, honestos, que abdicam mui-

tas vezes de sua vida pessoal, de
seus momentos de lazer para cui-
dar da nossa sociedade”, lembrou.
Para o subcomandante do Corpo
de Bombeiros de Piracicaba, ma-
jor Oswaldo Julião Jr., momen-
tos como este são importantes.
“No mundo onde há inversão de
valores, nós devemos prestigiar
situações como esta”, salientou.

HOMENAGEADOS - Rece-
beram o Título de “Policial Padrão:
pela Guarda Civil Municipal, Gisle-
ne Cristina Diorio, Sérgio Alexan-
dre Soares Franzin e Sheila Maya-
ra Matildes de Oliveira Pereira Mo-
reira; pela Polícia Federal, o agente
Luiz Carlos dos Reis Medeiros, o
agente Gabriel Baida Garófalo e o
escrivão Roger de Castro Roder;
pela Polícia Civil, o delegado Mário
Bortoleto Torina, a delegada Olivia

dos Santos Fonseca e a agente poli-
cial Maria Andreia dos Santos
Medeiros; pela Polícia Militar, o
cabo PM Whanderson da Silva
Muniz, o cabo PM Wiliam Ver-
go Colasam e o soldado PM Eli-
seo Marcos dos Santos Ortelan.

Em nome dos homenageados,
a delegada Olívia Fonseca agra-
deceu o reconhecimento e falou
sobre a “coragem e bravura” de
todos os policiais para enfrentar a
criminalidade. “A atividade poli-
cial é nobre, grandiosa e são pou-
cos os homens e as mulheres que
nascem destinados a cumprir tal
mister. Todos nós trabalhamos
com a certeza de que, se preciso
for, sacrificaremos nossa própria
vida para proteger a de vocês.
Esse foi o nosso juramento e para
isso que trabalhamos”, colocou.
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Prefeitura realiza Sipat na próxima semana
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria de Administra-
ção, realizará na segunda-feira, 2,
às 9h30, no Anfiteatro do Centro
Cívico, a abertura da Semana In-
terna de Prevenção de Acidentes
de Trabalho (Sipat), que seguirá até
quarta-feira, 4. Organizada pela
Comissão Interna de Prevenção de
Acidentes e Assédios (Cipa), a Si-
pat terá como tema O trabalho en-
grandece o homem, mas a segu-
rança engrandece a vida e é direci-
onada aos servidores públicos mu-
nicipais. O link para a inscrição es-
tará disponível no portal da Prefei-
tura (piracicaba.sp.gov.br).

A Sipat é uma iniciativa que
visa criar um ambiente de traba-
lho mais seguro, com ações pre-
ventivas que visam evitar aciden-

tes e doenças relacionadas ao tra-
balho. A programação da Sipat
constará de palestras que aborda-
rão temas diversos como o álcool
e outras drogas, autocuidado, er-
gonomia, ambiente de trabalho,
educação financeira e infecções
sexualmente transmissíveis. Elas
acontecerão no Anfiteatro do Cen-
tro Cívico, com início da progra-
mação a partir das 9h, no período
da manhã e às 14h, à tarde.

Francisco Renato Campos,
engenheiro de segurança no tra-
balho e presidente da Cipa, diz ser
importante a participação dos
servidores públicos nos dias da
Sipat. “Preparamos uma progra-
mação diversificada, onde os par-
ticipantes poderão se atualizar
sobre aspectos importantes rela-

cionados à saúde e segurança no
ambiente de trabalho”, reiterou.

Campos destaca que a Cipa
está plenamente comprometida
com a prevenção de acidentes e
doenças decorrentes do trabalho,
visando a preservação da vida e a
promoção da saúde do trabalha-
dor. “O servidor pode e deve dire-
cionar suas ações, tanto de forma
individual quanto de forma coleti-
va, para que seja possível construir-
mos e consolidarmos um ambiente
de trabalho livre de acidentes. Tenho
certeza que juntos podemos construir
e consolidar um ambiente de traba-
lho seguro e saudável. Cuidarmos
um dos outros é um compromisso
de respeito à vida”, destacou.

CIPA - A Comissão é com-
posta por 36 membros, represen-

tando as diversas secretarias mu-
nicipais. Ela existe para investi-
gar e reconhecer os riscos que
podem gerar acidentes e doenças
do trabalho, criar mecanismos
para proporcionar condição de
trabalho segura para todos os ser-
vidores e realizar verificações pe-
riódicas nos postos de trabalho
para garantir que todos cumpram
normas de segurança e prevenção.

SERVIÇO
A Sipat acontecerá de 2 a
4, às 9h e às 14h, no Anfite-
atro do Centro Cívico (rua
Capi tão  Antôn io  Cor rêa
Barbosa,  2 .233) .  O l ink
para a inscrição estará dis-
ponível no portal da Prefei-
tura: piracicaba.sp.gov.br

PPPPPIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA-C-C-C-C-CHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Vereador elabora moção de apelo
por melhorias na rodovia SP 308

O vereador Anilton Rissato
(Patriota), deu entrada na mo-
ção de apelo 76/2023, à Artesp
(Agência de Transportes do Es-
tado de São Paulo), para que se-
jam tomadas providências na ro-
tatória do viaduto Oscar Serafim,
localizada na rodovia Hermínio
Petrin, (SP 308), Km 176, próxi-
mo ao bairro Parque Orlanda, com
acesso para os bairros Santana e
Santa Olímpia. O teor da moção
será deliberado em plenário nas
próximas reuniões ordinárias.

A rodovia necessita passar por
adequações com urgência, com ins-
talação de iluminação, instalação
de guard rail e instalação de placas
de sinalização. O parlamentar tam-
bém informa que foi realizada in-
dicação 2908/2021, solicitando
as providências que originaram
a moção de apelo, visando a ga-
rantia de segurança e acessibili-
dade deste trecho da rodovia.

“A solicitação de guard rail é
extremamente necessária devido a
altura da rotatória em relação à
rodovia, já na questão da ilumina-
ção é um fator preocupante, pois
diversas vezes ocorreram assaltos no
local, e sobre a instalação de placas
de sinalização, se tornaria mais aces-
sível para as pessoas que não conhe-
cem esta região”, afirma Anilton.

O parlamentar também relata
que a Artesp deu um caráter defi-
nitivo à exigência da lei estadual
de Concessões e Permissões de Ser-
viços Públicos (lei nº 7.835,  de 08
de maio de 1992), com o objetivo de
regular e fiscalizar o Programa de
Concessões Rodoviárias, imple-
mentado pelo Governo do Estado
de São Paulo a partir de 1998, as-
sim como os serviços permissio-
nados de transporte intermuni-
cipal de passageiros e todos os
serviços de transporte que ve-
nham a ser delegados no futuro.

Assessoria Parlamentar

Rissato cobra providências do Estado na rotatória do viaduto Oscar
Serafim, localizada na rod. Hermínio Petrin, região de Santa Teresinha
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Força-tarefa minimiza efeitos do temporal
Equipes trabalham desde anteontem (27); bairros mais atingidos foram Higienópolis,
Jardim Elite, Nova América, Caxambu, Terra Nova, Pauliceia, Costa Rica e Morumbi

Força-tarefa da Prefeitura,
que envolve as secretarias de In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map), de Trânsito e Transportes
(Semuttran) e a Defesa Civil, em
conjunto com o Corpo de Bom-
beiros e a CPFL (Companhia Pau-
lista de Força e Luz), atua para
minimizar os efeitos causados em
decorrência da chuva – choveu
19 mm - e dos fortes ventos ocor-
ridos quarta (27), que atingiu di-
versas regiões da cidade. A Simap
registrou ocorrência de 60 árvo-
res caídas, de pequeno e grande
porte, até as 10h de hoje, 28/
09. Não há registro de vítimas
nem de pessoas desabrigadas.

As equipes estão atuando
desde o fim da tarde de ontem,
quarta-feira, com desobstrução de
residências e vias retirando ár-
vores e galhos caídos, além de lim-
peza das ruas e espaços públicos.
De acordo com a Simap, os bair-
ros mais atingidos foram Higie-
nópolis, Jardim Elite, Nova Amé-

rica, Caxambu, Terra Nova, Pau-
liceia, Costa Rica e Morumbi.

A prioridade para retirada
de árvores é daquelas que en-
volvem risco, ou seja, que po-
dem cair ou caíram sobre veí-
culos e imóveis, interrompem vias
e também em locais com grande
fluxo de pessoas, bem como uni-
dades de saúde e escolas.

A Defesa Civil interditou duas
residências atingidas pela queda de
árvores, uma na rua Frei Jacinto,
Higienópolis, e outra na rua Leo-
gildo Salvagni, no Água Branca.

A queda de árvores também
atingiu escolas municipais. A Se-
cretaria de Educação (SME) re-
gistrou quedas de árvores em sete
escolas; entretanto, as aulas se-
guem normalmente, não haven-
do interrupção das atividades.

Houve ainda registros de
queda de árvores em fiação elé-
trica, o que afetou o fornecimen-
to de energia em algumas regiões.
A CPFL segue acompanhando.

ABASTECIMENTO – O
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) informa que no
bairro Paulista, no cruzamento
das ruas Manoel Correia Silveira
e João Conceição, foi registrado
um vazamento por conta da que-
da de uma árvore sobre a rede de
água. A autarquia atua nesse
momento (manhã de hoje, 28/09)
para reparo da rede; por conta do
serviço, o abastecimento está in-
terrompido em parte do bairro e
será restabelecido gradativamen-
te, após a conclusão dos trabalhos.

Em decorrência da falta de
energia, o abastecimento de água
a partir da Casa de Bombas Uni-
leste e Dois Córregos foi afetado
na noite de ontem e os bairros
Unileste, Dois Córregos, Pom-
peia, Jardim Abaete, Conceição,
Tupi, Glebas Natalinas, Cecap,
Santa Rita, São Francisco, Ta-
quaral e proximidades tiveram
problemas no abastecimento. A
CPFL foi acionada e a energia foi

restabelecida ainda na noite de
ontem e o abastecimento está
normalizado nessas regiões.

SAÚDE E VAREJÕES –
Segundo a Secretaria de Saúde,
houve falta de energia elétrica
nas USFs Cecap, Astúrias e 1º
de Maio, nas UBSs Caxambu e
Centro, além do CRAB Novo Ho-
rizonte. A energia já foi restabe-
lecida e o atendimento segue nor-
malmente nestas unidades.

Os varejões municipais tam-
bém enfrentaram alguns proble-
mas causados pelo vento e a chu-
va. No Varejão Primeiro de Maio
(rua Leogildo Salvagni, 705, 1° de
Maio), a queda de uma árvore da-
nificou o alambrado e parte do te-
lhado. As equipes da Secretaria
Municipa de Agricultura e Abaste-
cimento (Sema) já fizeram a retira-
da da árvore, sinalizaram a área e
estão realizando a substituição de
telha. Nesta quinta-feira, 28/09, o
Varejão do Primeiro de Maio fun-
ciona normalmente das 14h às 19h.

No Varejão do São Jorge
(Av. Dr. Antonio Mendes de
Barros Filho, 1000 – São Jor-
ge) algumas telhas da cobertu-
ra do varejão foram danificadas
por conta da chuva. A equipe da
Sema providenciará a manuten-
ção ainda nesta semana para o
funcionamento normal do Va-
rejão na próxima terça-feira.

Já os varejões do Centro
(Rua Santa Cruz, nº 1260 - Cen-
tro) e Varejão da Paulista (Av.
Dr. Paulo de Moraes, 2110 –
Paulista) foram encerrados uma
hora e meia mais cedo ontem, 27/
09, às 18h, por conta da queda
de energia. Em ambos os locais a
energia já está normalizada. A
equipe da Sema fará hoje uma
poda preventiva em coqueiros lo-
calizados no estacionamento do
Varejão da Paulista, para evitar
futuros transtornos com chuvas.

TRÂNSITO — Equipes da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e

Transportes) com caminhão de
plataforma ajustam as placas da-
nificadas e/ou viradas devido à
forte chuva. Há falta de energia elé-
trica na rotatória das avenidas
Água Branca e 31 de Março e tam-
bém na avenida Antônio Fazana-
ro. Os semáforos estão funcionan-
do com geradores. Nas rotatóri-
as das avenidas 31 de Março e
Água Branca e da avenida São
Paulo com a Raposo Tavares, agen-
tes da Semuttran estão desobstru-
indo as ruas e avenidas com inter-
dição total, liberando meia via.

SERVIÇO
Munícipes que necessitem
informar queda de árvores
podem acionar o Corpo de
Bombeiros pelo 193, a Pre-
feitura, pelo 156, a Guarda
Civil, pelo 153, ou a Defe-
sa Civil, pelo 199. Casos
de falta de energia devem
ser direcionados à CPFL
pelo 0800-0101010 ou pelo
site https://cpfl.com.br.

Fotos: Divulgação/CCS

Avenida Antonio Fazanaro, no bairro Higienópolis, foi uma
das principais vias com registro de quedas de árvores

Equipe da Sema está atuando com reparos em alambrado
danificado e limpeza no varejão do bairro Primeiro de Maio

Simap atuou na manhã ontem (28) na rua Prof. Lauro
Alves Catule de Almeida, também no Higienópolis
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Encontro das Secretarias de Agricultura
acontece hoje em Santa Maria da Serra

Thais Passos/SEMA

Encontro de Secretarias de Agricultura acontece trimestralmente

O 8º Encontro das Secreta-
rias de Agricultura da Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP)
acontece hoje (29), das 8h30 às
12h, na Câmara Municipal de
Santa Maria da Serra. A Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), par-
ticipa da organização do evento.

Nesta edição, o encontro tem
início com uma apresentação da
secretária Nancy Thame, da Sema,
e do diretor da CATI Regional de
Piracicaba, Maurício Perissinoto,
que farão um balanço dos encon-
tros anteriores e uma contextuali-
zação das reuniões das Câmaras
Temáticas da RMP. Logo após, os
participantes reúnem-se para uma
construção coletiva dos macrote-
mas da agricultura na RMP, para

o encaminhamento de propostas
tangíveis ao Governo Estadual.

Desde a primeira edição, ocor-
rida em Piracicaba em outubro de

2021, os encontros têm aconteci-
do em diversos municípios da
RMP, como Limeira, São Pedro,
Analândia, Charqueada, Capivari

e Rio Claro. O evento tem como
objetivo trazer palestras e discus-
sões acerca do desenvolvimento
rural sustentável dos municípios.
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Nhô Cine exibe ‘Cães Famintos’
Mais uma edição do Projeto

Nhô Cine acontece hoje (29), a
partir das 19h, na Biblioteca Pú-
blica Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, com a exibição do
filme nacional de drama Cães Fa-
mintos, do diretor piracicabano
Beto Oliveira. O evento, gratuito,
é uma realização do Cena 14, Mu-
seu da Imagem e do Som (Misp),
Universidade Metodista de Pira-
cicaba (Unimep), Biblioteca Mu-
nicipal e da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

O filme, que aborda temas
ligados à saúde mental, endos-
sa a campanha do mês Setem-
bro Amarelo, voltada ao com-
bate ao suicídio e acende um
alerta para os transtornos men-
tais, como depressão e ansieda-
de, que acometem cada vez
mais jovens do mundo todo.

Na trama, Ronaldo é um ho-
mem solitário que está prestes a
receber a visita de sua velha mãe.
Decepcionado com o amor, Ro-
naldo decide contar a ela o por-
que de nunca ter se casado, mas
acaba descobrindo que sua mãe
está com Alzheimer, e que sua
memória vai ser esquecida.

Na história também aparece

Jorge, um enfermeiro encarrega-
do da distribuição de remédios
num grande hospital. Quando
Ana chega, Jorge perde o controle
e acaba se apaixonando por ela, que
invade totalmente sua vida vazia
com todas suas manias, o que cul-
mina numa gravidez indesejada.

Outro personagem é Bruno,
um executivo que tenta conciliar
seus trabalhos com o drama de
sua mulher, que depois de uma
gestação sem planejamento está
com depressão pós-parto. Marta,
uma menina de 17 anos, sofre
bullying na escola, e se vê encur-
ralada pela ditadura da beleza.

No elenco estão João Vitti
(Ronaldo), Mel Lisboa (Ana), Pe-
dro Monteiro (Jorge), Amélia Bit-
tencourt (Mãe de Ronaldo) e Ber-
nardo Melo Barreto (Bruno).

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine, com exi-
bição do filme Cães Famin-
tos. Hoje (29), às 19h, na Bi-
blioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto (à noite, a entrada é
pela rua do Vergueiro, 145,
Centro). Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. In-
formações: (19) 3433-3674.
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Solene homenageia bispo evangélico
com Título de Cidadão Piracicabano

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa do
vereador Paulo Campos (Pode-
mos), no decreto legislativo 29/
2022, concede o Título de Cida-
dão Piracicabano ao Bispo Pedro
Raymundo da Rocha, da Igreja
Evangélica “Catedral da Paz”.

A entrega da honraria acon-
tece em solenidade nesta sexta-fei-
ra (29), às 19h30, nas dependênci-
as do salão nobre Helly de Campos
Melges, 834, Centro, com transmis-
são ao vivo pela TV Câmara (nos
canais 11.3 da TV digital, 4 da NET
e 9 da Vivo TV) e também pode ser
conferida nos perfis oficiais da Câ-
mara, no Facebook e no YouTube.

Pedro Raymundo da Rocha é

natural de Igaci - AL. Veio para o
estado de São Paulo aos 17 anos de
idade. Em 1989 chegou à Piracica-
ba, com a missão de presidir a Igre-
ja Evangélica Assembleia de Deus –
Ministério Belém, e a partir de en-
tão fixou residência no município.

Exerceu o cargo de presidente
da Assembleia de Deus por cinco
anos. Foi pastor setorial na igreja
evangélica Primitiva Pentecostal “O
Universo para Cristo”, por 10 anos
e também pastor auxiliar na Igreja
Quadrangular por três anos.

Atualmente, é pastor presi-
dente da Igreja Evangélica “Cate-
dral da Paz”, localizada no dis-
trito de Santa Teresinha, na qual
desempenha a função de bispo.
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Requerimento quer dados sobre
anemia falciforme no município

A busca por informações so-
bre a quantidade de pessoas no
município diagnosticas e que pas-
sam por tratamento regular e
acompanhamento contínuo da
anemia falciforme, “doença gené-
tica e hereditária causada por
anormalidade de hemoglobina dos
glóbulos vermelhos, que perdem a
forma de disco, ficando enrijeci-
dos e deformados, tomando a for-
ma de foice”, é tema do requeri-
mento 812/2023, de autoria de Acá-
cio Godoy (PP), aprovado em ple-
nário na noite desta segunda-feira
(25), na 53ª Reunião Ordinária.

“Estima-se que, no Brasil, uma
em cada cem pessoas apresente as
alterações genéticas decorrentes da
doença, que atinge principalmente
indivíduos descendentes de afro-
brasileiros”, informa o vereador na
propositura. “Atualmente quantas
pessoas possuem diagnóstico de
anemia falciforme no município?
Quantas pessoas passam por tra-
tamento regular e acompanhamen-

to contínuo? Quais os locais em que
esses tratamentos são realizados?”,
pergunta o autor do requerimento.

Ao discutir a propositura na
tribuna, Rai de Almeida (PT) elo-
giou a iniciativa de Acácio Godoy,
na sequência, ponderou: “nós haví-
amos já apresentado um requeri-
mento de igual natureza, e as res-
postas vieram bastante evasivas.
Pelo indicado, não há um autêntico
atendimento tal como deve ter para
essa população. Inclusive, uma das
respostas que nos foi dada é que há
110 pessoas, quando nós pedimos
essas informações, que tinham sido
atendidas. E são muito poucas pes-
soas considerando a população ne-
gra que precisa de um atendimento e
de um acompanhamento nesse sen-
tido. Portanto, esse requerimento é
importante, pois ele vem reforçar as
respostas às perguntas que fizemos e
para ver se, de fato, eles avança-
ram nessa questão, pois estava pre-
vista a contratação de um médico
para atender a essa população”.
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Procon inicia operação Dia das Crianças
Fiscalização e orientação aos comerciantes começaram hoje e seguem até o próximo dia 10

O Procon Piracicaba iniciou
ontem (28), a operação Dia das
Crianças, com o objetivo de fiscali-
zar e orientar estabelecimentos co-
merciais que trabalham com pro-
dutos que podem ser presentes
para as crianças, que terá seu dia
comemorado em 12/10. A opera-
ção se estenderá até o dia 10/10.

Serão realizadas fiscalizações
de itens como afixação do preço
(forma correta da sua informa-
ção), formas de pagamentos (in-
formação da aceitação de che-
ques, cartões de débito e crédito e
respectivas bandeiras), informa-
ções sobre o prazo de validade de
produtos como massa de modelar
e tinta infantil e disponibilização
de exemplar do Código de Defesa
do Consumidor, por exemplo.

O Procon alerta que é ne-
cessário ter atenção no momen-
to de escolher os brinquedos. Se-
gundo o órgão, quem quiser
presentear deve levar em conta
não só o desejo da criança, mas
também alguns cuidados na
hora da compra, levando em
consideração diversos fatores,
como: tamanho das peças, com-
ponentes do material (não tóxi-
cos e não inflamáveis), faixa etá-

ria dos brinquedos, prazo e con-
dições e entrega, entre outros.

O órgão diz ser importante
realizar pesquisas de preço na in-
ternet e em lojas físicas para ter
um comparativo de preços e soli-
citar desconto, principalmente no
pagamento à vista ou, ainda, se
for a prazo, negociar maior quan-
tidade de parcelas sem juros.

ORIENTAÇÕES - Na hora
de escolher o brinquedo, o Procon
enumera algumas recomenda-
ções: Considerar a idade, o inte-
resse e a habilidade da criança,
prefira brinquedos educativos que
estimulem a coordenação motora,
a inteligência, a afetividade, a cri-
atividade e a socialização, verifi-
que o mecanismo de funcionamen-
to (fricção, bateria, pilha), consi-
derando os custos que cada uma
das opções representa e todo pro-
duto deve trazer informações ade-
quadas, claras e em língua portu-
guesa sobre suas características,
qualidades, quantidade, origem,
composição, preço e garantia.

O consumidor deve ficar aten-
to às embalagens que devem trazer
as seguintes informações: a faixa
etária ou idade a que se destina, o
importador (caso o brinquedo seja

importado), instruções de uso e de
montagem, eventuais riscos que
possam apresentar à criança, selo
de segurança Inmetro, que indi-
ca que o produto foi fabricado e
comercializado de acordo com as
normas técnicas e descrição exa-
ta dos itens inseridos na embala-
gem, incluindo pilha ou bateria.

A questão de segurança mere-
ce toda atenção, por ser comum
crianças precisarem de cuidados
médicos devido a ferimentos aci-
dentais provocados por brinque-
dos. O Código de Defesa do Consu-
midor prevê como direito básico do
cidadão a proteção da vida, saúde
e segurança contra riscos provo-
cados por produtos. Produtos que
não apresentam o selo de certifi-
cação do Inmetro, não foram tes-
tados quanto aos riscos que po-
dem oferecer à criança, podendo
ocasionar acidentes (intoxicações,
choques elétricos, perfurações,
etc.) ou serem prejudiciais à saú-
de (causar alergias, por exemplo).

Brinquedos com ruídos exces-
sivos podem causar sérios danos
à audição, produtos com cheiros e
formas que imitam alimentos po-
dem ser ingeridos indevidamente
pela criança, fantasias e máscaras

não podem ser fabricadas com
material de fácil combustão. Teci-
dos que fazem parte da constitui-
ção de um brinquedo devem ser
laváveis, com instruções e uso e
etiqueta indicando sua composi-
ção, as embalagens não devem
conter grampos, pregos ou para-
fusos, brinquedos compostos por
materiais que se quebram facil-
mente, ou que possuam cordões
longos, partes pontiagudas e can-
tos afiados, não são recomenda-
dos para nenhuma idade e não
adquirir brinquedos com peças
muito pequenas para crianças
menores de três anos, uma vez que
há risco de serem engolidas.

Nas compras efetuadas fora
do estabelecimento comercial (te-
lefone, internet, etc.) o consumi-
dor tem o direito de se arrepen-
der e desistir, no prazo de sete
dias, contados da data de com-
pra ou do recebimento do pro-
duto. O cancelamento deve ser
solicitado sempre por escrito e a
cópia protocolada deste pedido
deve ser mantida/guardada.

Os estabelecimentos devem
informar de forma visível e os-
tensiva o preço à vista de todos
os produtos e serviços, inclusive

em vitrines externas e internas e
produtos expostos em local alto
(fora do alcance do consumi-
dor). No caso de pagamento par-
celado, o fornecedor é obrigado
a informar o valor de cada par-
cela e o preço total parcelado, a
nota fiscal, tíquete do caixa, reci-
bo ou equivalente são documen-
tos importantes caso você preci-
se fazer valer os seus direitos e
formalizar uma reclamação.

Exija a nota fiscal e guarde,
se o brinquedo apresentar proble-
ma de fabricação, é direito do con-
sumidor buscar a solução com o
fornecedor. Caso isso não seja
possível, recorra ao órgão de de-
fesa do consumidor. Os estabele-
cimentos devem informar por es-
crito em local de fácil visualiza-
ção sobre aceitação ou não de
cheques, pix, cartões de débito e
crédito e suas respectivas bandei-
ras, devem estar afixados nos es-
tabelecimentos comerciais em lo-
cal visível os cartazes do 151 e da
Lei Antifumo. Também devem
disponibilizar por lei, um exem-
plar do Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC) para consulta em
local visível e de fácil acesso, para
que os consumidores possam con-

sultá-lo livremente, sem necessi-
tar de ajuda para manuseá-lo.

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendimen-
to presencial mediante agenda-
mento prévio pelo telefone 151, de
segunda a sexta-feira, das 8h30
às 16h30. Pelo telefone 151, são
prestadas informações de quais
documentos são necessários para
viabilizar o atendimento presenci-
al. O Procon está localizado no
Térreo 2, do Centro Cívico da Pre-
feitura. O Procon orienta aos no-
vos lojistas a procurarem orienta-
ção junto ao órgão ,referente a
questões fiscalizatórias e com isso
evitar a prática de infrações ao Có-
digo de Defesa do Consumidor e a
consequente imposição de multa.

Os fiscais do Procon não co-
mercializam exemplares do Códi-
go de Defesa do Consumidor –
CDC. O exemplar pode ser obtido
gratuitamente via download atra-
vés do site da Prefeitura através
do link: https://www.procon.sp.
gov.br/codigo-de-defesa-do-con-
sumidor/. O Procon-SP e o Pro-
con-Piracicaba não enviam e-mails,
SMS ou mensagens por aplicativo
com links ou documentos anexa-
dos. Caso receba, desconsiderar.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Quem me acompanha, sabe
o quanto eu gosto de boas notíci-
as! Isso não significa, é claro, que
eu ignoro a realidade. Muito pelo
contrário. É impossível ignorar a
realidade, sobretudo para quem
está diariamente nas ruas, tendo
contatos com pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade social,
muitas vezes que estão doentes e
sem qualquer amparo da família.
Eu diria até, eu vivo próximo de
uma realidade é realmente dura.

Por isso, mesmo, não deixo
de celebrar as boas notícias. E,
como tenho esse espaço semanal,
eu quero trazer essa informação
a quem me acompanha nesta co-
luna: os Estados Unidos come-
çaram a realizar testes de uma
nova vacina contra o HIV em se-
res humanos! A notícia que eu
li - e comemorei! -- está no site
Metrópoles, publicada no último
dia 20 de setembro, e foi escrita
pelo jornalista Bruno Bucis.

Antes de iniciar a transcri-
ção da notícia, deixo o link para
quem tiver interesse em confere-
rir as informações: https://
www.metropoles.com/saude/tes-
tes-em-humanos-vacina-hiv.

Conforme a reportagem, a
nova vacina contra o vírus de imu-
nodeficiência humana, o HIV, co-
meçou a ser testada no último dia
20 nos Estados Unidos e na Áfri-
ca do Sul, e é resultado de pesqui-
sas realizadas desde 2004. A nova
vacina, chamada VIR-1388, será
avaliada em fase 1, etapa na qual é
testada em um pequeno público de
pessoas para ponderar as chances
de efeitos colaterais graves.

Na matéria, o jornalista de-
talha que a VIR-1388 usa um
outro vírus, o citomegalovírus
(CMV), para encapsular mate-
riais fragmentados do vírus
HIV. Ou seja, a vacina não con-
tém o vírus inteiro, apenas par-
tes de sua estrutura para ensi-
nar o corpo a combatê-lo.

Segundo o Instituto Nacio-
nal de Alergias e Doenças Infec-
ciosas (NIAID) dos EUA, que
chefia o estudo, o corpo huma-
no já tem imunidade "há sécu-
los" contra o CMV, que será uma
espécie de veículo para entregar
as partes do HIV no caso dessa
vacina. Os testes serão feitos com
cerca de 100 pessoas divididas
em três grupos. Dois deles rece-
berão doses diferentes do imu-
nizante, enquanto um receberá
placebo para avaliar a eficácia.

Sempre éSempre éSempre éSempre éSempre é
bom dar boasbom dar boasbom dar boasbom dar boasbom dar boas

notícias:notícias:notícias:notícias:notícias:
iniciado testeiniciado testeiniciado testeiniciado testeiniciado teste

de vacinade vacinade vacinade vacinade vacina
contra HIVcontra HIVcontra HIVcontra HIVcontra HIV

Os resultados iniciais são es-
perados para o final de 2024, mas
os voluntários serão acompanha-
dos por três anos. Caso tenha re-
sultados positivos, a vacina ain-
da precisará passar por outras
duas fases de testes antes de ser
disponibilizada ao público.

O início dos testes da VIR-
1388 oferece uma nova esperan-
ça para o combate a essa epide-
mia mundial que é o HIV. Em
janeiro deste ano, a vacina que
era então a mais promissora
contra o HIV, fabricada pela Jo-
hnson & Johnson, acabou sen-
do descontinuada após apre-
sentar resultados ineficazes. O
único imunizante que segue em
testes e pode sair nos próximos
anos é a PrEPVacc, um conjun-
to de injeções contra o vírus que
deve ser combinado com um
tratamento medicamentoso e
está em testes no sul da África.

Mas é sempre importante
que, apesar das boas notícias - e
de toda a esperança renovada -
não podemos deixar, nunca, de
dizer o que é óbvio (mas ainda
muito eficaz): a melhor maneira
de evitar a contaminação pelo
HIV é o uso de preservativos, o
sexo com responsabilidade e se-
gurança; assim como todos os
cuidados no uso de qualquer
equipamento médico, sobretudo
seringas. O HIV é ainda uma
epidemia mundial e requer to-
dos os cuidados possíveis.

O início dos testes de uma
vacina é uma esperança. Que
anima, é verdade, mas que tam-
bém revela o quanto é importan-
te ainda a prevenção ao HIV.
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Instituto discute o protagonismo na defesa dos trabalhadores

O Sindicato dos Bancári-
os de Piracicaba sedia, nes-
ta sexta-feira, 29, a primeira
plenária oficial do Instituto
Sindical de Piracicaba, que
reúne entidades da cidade. O
objetivo do encontro é apro-
fundar o debate sobre o pa-
pel da organização e as
ações que poderá desenvol-
ver para o fortalecimento da
luta em defesa dos direitos
dos trabalhadores, a partir do
envolvimento dos sindicatos.

Vice-presidente do Institu-
to e presidente do Sindicato

Divulgação

A diretoria executiva do Instituto do Conespi definiu os
pontos da primeira plenária, que acontece nesta sexta-feira

O Instituto Sindical de Piraci-
caba, que reúne 24 sindicatos de
trabalhadores de Piracicaba, reali-
za nesta sexta (29) a sua primeira
plenária, visando discutir o prota-
gonismo do movimento sindical de
Piracicaba no desenvolvimento de
novas ações em defesa dos traba-
lhadores. A plenária acontece na
sede do Sindicato dos Bancários de
Piracicaba, na rua Boa Morte,
1457, a partir das 8 horas, e será
coordenada pelo presidente do
Instituto Sindical, Wagner da Sil-
veira, o Juca dos Metalúrgicos.

O Instituto Sindical de Piraci-
caba que passa a articular as ações
coletivas dos sindicatos de traba-
lhadores da cidade, dentro de um
novo marco, terá como referência
o trabalho conjunto que já vêm
desenvolvendo há mais de 35 anos
pelos próprios sindicatos, através
de um conselho. “Certamente, toda
experiência acumulada e história
de lutas do movimento sindical será
a nossa grande referência nessa
nova jornada, em que o Instituto
Sindical de Piracicaba terá a ca-
pacidade de atuar nos mais dife-

rentes fóruns, tanto na defesa dos
trabalhadores como na sociedade
em que vivem”, destaca o presi-
dente Wagner da Silveira, o Juca.

Esse novo marco do movimen-
to sindical no mundo do trabalho,
que envolve desde a questão da
geração de emprego, renda, desen-
volvimento sócio-econômico, sus-
tentável e inclusivo, inclusive nes-
ta nova era tecnológica foi debati-
do em encontro da executiva do
Instituto Sindical na tarde desta
última quarta-feira, 27 de setem-
bro, no Sindicato dos Metalúrgi-
cos de Piracicaba. A partir desta
reunião, como explica o vice-presi-
dente do Instituto Sindical de Pi-
racicaba, José Antonio Fernandes
Paiva, foi estabelecido um plano de
ação que será amplamente debati-
do com todos os sindicatos de tra-
balhadores filiados já a partir des-
ta primeira plenária. “Vamos usar
toda nossa experiência, acumula-
da há décadas, tanto do movimen-
to sindical como na vivência políti-
ca da cidade para traçarmos no-
vas ações, respaldado por um ins-
tituto, que nos dará muito mais

PAIVA

A entidade tem um papel fundamental para pensar
dos Bancários, José Antonio
Fernandes Paiva enfatiza que a
entidade tem um papel funda-
mental para pensar, propor e
executar um novo marco no
mundo do trabalho, emprego,
renda, e um modelo de de-
senvolvimento socioeconômi-
co sustentável e inclusivo.

O Instituto Sindical de Pi-
racicaba foi criado como or-
ganização sucessora do Co-
nespi (Conselho de Entida-
des Sindicais de Piracicaba),
que possui uma história com
décadas de lutas e mobiliza-

poder de ação para atuarmos em
defesa dos trabalhadores, nos no-
vos desafios colocados pela tecnolo-
gia, e de uma sociedade que esteja
preparada para garantir uma me-
lhor qualidade de vida a todos, com
respeito ao meio ambiente, a diver-
sidade e às minorias”, completa.

Nesta plenária será debatido
o papel do Instituto Sindical e que é
possível ser feito pelos trabalhado-

res e para uma sociedade mais jus-
ta, humana e inclusiva. As ações
do Instituto entorno da saúde dos
trabalhadores, da educação, qua-
lificação e requalificação, assim
como meios de fortalecer os sindi-
catos financeiramente para pode-
rem atuarem como protagonistas
na defesa dos interesses dos traba-
lhadores, inclusive a participação
nos diversos fóruns e conselhos.

ção das entidades sindicais
da cidade. “Nós deixamos de
ser um conselho e aponta-
mos para um Instituto que dê
continuidade no trabalho, as-
sumindo protagonismo em
ações e projetos em defesa
do trabalhador”, explica Paiva.

A executiva do Instituto, que
é presidida pelo sindicalista
Wagner da Silveira, o Juca, pre-
sidente do Sindicado dos Me-
talúrgicos de Piracicaba, se reu-
niu na última quarta (26), para
definir a dinâmica e os temas a
serem tratados durante a ple-

nária. Entre os assuntos que
aparecem com prioridade es-
tão a defesa da saúde dos
trabalhadores e trabalhado-
ras e projetos de educação,
qualificação e requalificação.

O Instituto também deve-
rá promover o debate sobre
questões mais gerais de in-
teresse das organizações sin-
dicais, como formas de orga-
nização e fortalecimento das
entidades, com o revigora-
mento das assembleias, es-
tatutos e da participação em
fóruns e conselhos da cidade.
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Setembro Amarelo
é tema de palestra

UUUUUNICAMPNICAMPNICAMPNICAMPNICAMP

Deputado Helinho Zanatta
ratifica apoio à Faculdade
de Medicina em Piracicaba
O deputado quer também ajudar na ampliação da prestação de serviços a
pacientes especiais; o parlamentar recebeu a visita de professores da FOP

Mulheres do Cram participam de palestra sobre saúde mental

Kits para plantio de girassol foram entregues às mulheres

A Prefeitura de Iracemápo-
lis, por meio do Departamento de
Desenvolvimento Econômico, Ur-
banismo e Agricultura, está rea-
lizando uma Pesquisa de Origem
e Destino. A ação é parte do pro-
jeto de elaboração do Plano de
Mobilidade Urbana de Iracemá-
polis, que recebe apoio da Urucuia,
empresa de consultoria especi-
alizada em mobilidade urbana.

O objetivo é entender como
as pessoas se deslocam diaria-
mente e melhorar a mobilida-

de urbana na cidade. Foram
sorteados 375 domicílios para
participarem da pesquisa.

Caso o seu endereço estiver
entre os sorteados, o pesquisa-
dor irá até a sua casa para en-
trevistar todos os moradores
sobre os modos de deslocamen-
to pela cidade. Para garantir
sua segurança e de sua família,
a equipe de entrevistadores es-
tará identificada com boné e cra-
chá. É fundamental colaborar e
receber bem o entrevistador.

O Centro de Referência de
Atendimento à Mulher (Cram)
promoveu, na tarde de segunda
(25), palestra sobre saúde men-
tal em referência ao Setembro
Amarelo – mês de prevenção ao
suicídio. Mulheres atendidas
pelo serviço participaram da
ação realizada em parceria com
o movimento Não era Amor.

O tema abordado pela psi-
cóloga Mariana Bília Arthur
tratou sobre questões relaciona-
das aos tipos de abusos, dados
científicos do impacto que a vi-
olência gera na saúde mental e
as formas de auxílio a quem en-
frenta esse tipo de situação.

Em meio às orientações, as
participantes contribuíram com
perguntas e experiências. E.S. rela-
tou ter passado por dois relaciona-
mentos abusivos e de ser parte de
uma família abusiva. “Sair desse
ciclo é muito difícil, porque muitas
vezes não tem ninguém para aju-
dar, somente para julgar”, afirmou.

De acordo com a coordenado-
ra Fabiana Menegon, essas ações
são realizadas visando contribuir
para a reflexão e entendimento dos
danos que a violência pode causar
na vida da mulher, “principal-
mente com relação à saúde men-
tal, os quais precisam de um cui-
dado e atenção especial para que
não cheguem ao ápice do sofrimen-
to, que pode ser o suicídio”, disse.

A psicóloga seguiu a palestra
falando que o abuso psicológico

provoca danos gravíssimos no
emocional da mulher, levando a
uma relação de vida ou morte. “Há
fatores de risco presentes na vida
das mulheres que estão vivencian-
do a violência: isolamento social e
familiar, escalonamento do ciclo da
violência, sentimento de incapaci-
dade e esses fatores são riscos que
podem provocar tanto o feminicí-
dio quanto o suicídio, por isso a
importância dessas mulheres pro-
curarem ajuda, seja de amigos, fa-
miliares, como dos serviços, como
o Cram, por exemplo, que são espe-
cializados no assunto”, concluiu.

No encerramento do evento,
cada participante foi presenteada
com um kit ecológico de Girassol –
a flor símbolo da campanha de pre-
venção ao suicídio, que simboliza a
alegria, felicidade e perseverança.

O Centro de Referência e
Atendimento à Mulher é um ser-
viço que atende mulheres e pes-
soas que se identificam com o gê-
nero feminino e se julgam em si-
tuação de violência doméstica, vi-
sando proporcionar a garantia de
direitos por meio do acompanha-
mento psicossocial que trabalha as
questões da violência, o rompimen-
to do ciclo da violência e o fortale-
cimento da mulher, além dos en-
caminhamentos necessários.

LOCALIZAÇÃO — O Cram
está localizado na rua Coronel
João Mendes Pereira de Almei-
da, 230, Nova América. O telefo-
ne para contato é (19) 3374-7499.

IIIIIRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLIS

Cidade realiza pesquisa
de mobilidade urbana

Divulgação

As entrevistadoras estão identificadas com crachá e boné

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta (PSD), recebeu nesta sema-
na a visita dos professores da Fa-
culdade de Odontologia de Piraci-
caba (FOP/Unicamp), Flávio Agui-
ar e Karine Cortellazzi, para dar
continuidade a alguns assuntos de
interesse da faculdade. Entre eles,
a vinda da Faculdade de Medici-
na da Unicamp para Piracicaba
com apoio da FOP/Unicamp.

Mais uma vez, Helinho Za-
natta reiterou o seu apoio, inclu-
sive com trabalho na Alesp, para
que qualquer projeto de lei seja
aprovado o mais rápido possível,
para garantir a vinda no ano que
vem da Faculdade de Medicina.
Os professores informaram que
a Unicamp, por meio de sua rei-
toria e departamentos, tem con-
versado com o Estado e os proje-
tos estão em andamento, deven-
do chegar neste ano na Alesp.

Além disso, os professores fa-
laram dos de serviços da FOP/Uni-
camp para a comunidade local, pe-
dindo que o deputado garanta

Divulgação

Deputado Helinho Zanatta recebeu visita dos professores esta semana

emendas para o Cepae (Centro de
Pesquisas e Atendimento a Pacien-
tes Especiais) e o programa Ouro-
centro. Helinho destacou que já
conhece os ótimos serviços que são
oferecidos pelos dois projetos soci-
ais e garantiu a apresentação de
emenda para os seus custeios.

Sobre o atendimento de pa-
cientes especiais, os professores
Flávio e Karine apresentaram
uma proposta de ampliação do
serviço, seja por meio de emen-
da parlamentar ou da criação de
um novo programa de abran-
gência estadual a ser prestado
aqui em Piracicaba, voltado a pa-
cientes com autismo, síndrome de
down, paralisia cerebral etc.

Helinho Zanatta já pediu
que sua assessoria técnica se re-
úna com os professores e outros
representantes da FOP/Unicamp
para, em primeiro lugar, desco-
brir caminhos de como ajudar
na ampliação de serviço de aten-
dimento especial. Ele disse: “o
nosso governador Tarcísio de
Freitas vem dando inúmeros

exemplos de que já elegeu a saú-
de como prioridade, principal-
mente para quem mais precisa”.

Assim que Helinho receber o
relatório técnico sobre esse novo
programa de atendimento especial
da FOP/Unicamp, vai procurar re-
presentantes do Estado para dis-

cutir, rapidamente, como viabilizá-
lo, principalmente neste momento
da apresentação do Orçamento
Geral do Estado - 2024. O deputa-
do garantiu o seu apoio nesta em-
preitada social importante, princi-
palmente porque também elegeu
como prioridade de seu mandato.

‘P‘P‘P‘P‘POPOPOPOPOP R R R R RUUUUUAAAAA’’’’’

Comitê prorroga inscrições para nova composição
O Comitê de Acompanhamen-

to e Monitoramento da Política
Municipal da População em Situa-
ção de Rua (Comitê Pop Rua) pror-
roga até o dia 18/10, as inscrições
de candidatos e delegados da soci-
edade civil para a nova composi-
ção que atuará de 2023 a 2025. Para
se inscrever, os interessados devem
acessar a ficha de inscrição no Por-
tal dos Conselhos (www.conselhos.
piracicaba.sp.gov.br) ou solicitar via
e-mail comitepoprua@piracicaba.
sp.gov.br. A resolução de prorroga-
ção foi publicada no Diário Oficial
do Município, ontem, dia 27/09.

Para concorrer à vaga, o can-
didato deve ter mais de 18 anos;
ser representante de pessoas em

situação de rua; representante de
Organizações da Sociedade Civil;
que prestam serviços de atendi-
mento à população em situação de
rua; representantes de Sindicato;
associação comercial, industrial, de
serviços; representantes de Movi-
mento Social; Movimento Religio-
so, de diferentes expressões, que
desenvolvem ações para este pú-
blico e/ou representante de Insti-
tuições de Ensino ou Pesquisa.

As inscrições serão efetivadas
mediante envio de documentação
e formulário pelo e-mail do Comi-
tê, ou presencialmente, na Casa dos
Conselhos, localizada à rua Joa-
quim André, 895, Centro, de se-
gunda a sexta-feira, das 9h às 11h

e das 13h às 16h. Mais informa-
ções pelo telefone 3434-0461.

DOCUMENTOS PARA
INSCRIÇÃO – Os interessados
devem apresentar cópia de docu-
mentação pessoal (RG, Carteira de
Trabalho, Reservista, Carteira de
Habilitação, Passaporte, Carteira de
Órgão, Conselho de Classe); decla-
ração de entidade ou equipamento
da rede de que está em situação de
rua ou possui trajetória de rua.

COMITÊ - Criado por meio
do decreto municipal 18.662/21,
é composto por nove membros da
sociedade civil (representantes
de movimentos sociais, organi-
zações da assistência social e
saúde, associação comercial, in-

dustrial e de serviços, lideran-
ças religiosas, pessoas em situa-
ção de rua) e nove membros do
poder público - representantes da
Assistência Social, Governo, Saú-
de, Educação, Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), Desen-
volvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur), Ha-
bitação e Gestão Territorial (Se-
muhget) e Guarda Civil).

São atribuições do Comitê Pop
Rua a formulação, o monitoramen-
to e a avaliação da Política do Mu-
nicípio de Piracicaba para a Popu-
lação em Situação de Rua, de for-
ma participativa, integrada,
transparente e inclusiva, garan-
tindo os direitos desta população.
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Com participação do MEC, audiência pública da
Alesp debaterá instalação de universidade federal
Evento acontece nesta sexta (29), no Espaço Beira Rio, e terá a coordenação da deputada Professora Bebel e da vereadora Rai

Divulgação

A deputada Professora Bebel que propôs e coordenará a audiência
pública em Piracicaba da Comissão de Educação e Cultura da Alesp

Com a participação da secre-
tária da Secretaria de Educação
Superior do Ministério da Educa-
ção e Cultura (MEC), Denise Pires
de Carvalho, a Comissão de Edu-
cação e Cultura da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
promove nesta sexta (29) audiên-
cia pública em Piracicaba para dis-
cutir a instalação de uma universi-
dade federal no Campus Taquaral
da Unimep, que foi desativado no
início deste ano, pela Rede Meto-
dista. A audiência, proposta pela
presidenta da Comissão de Educa-
ção e Cultura da Alesp, a deputada
piracicabana Professora Bebel
(PT), terá início às 18 horas, no
Espaço Beira Rio, localizado na rua
do Vergueiro, 78, evento que deve-
rá reunir lideranças de toda região
e será transmitido pela TV Alesp.

Defensora da instalação de
uma universidade federal em Pi-

racicaba, no Campus Taquaral da
Unimep, a deputada Professora
Bebel tem feito articulações junto
ao governo federal, que tem o po-
der de garantir a instalação. A
parlamentar levou pessoalmente o
pedido ao presidente Lula, em
agenda no Palácio do Planalto, no
dia 7 de março, enquanto que no
dia 13 de abril, conseguiu a reali-
zação de audiência com o minis-
tro da Educação, Camilo Santana,
em Brasília, que disse: “se tem cam-
pus, tem que ter universidade”.

Bebel também tem buscado
apoio do ministro do Trabalho,
Luiz Marinho, e de Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, as-
sim como levou o pedido ao Mi-
nistério da Fazenda.  A ideia de
instalar um campus da Ufscar foi
discutida inclusive pela deputada
Professora Bebel com o vice-presi-
dente da República, Geraldo Al-

EDUCAÇÃO

Secretaria acata pedido da deputada Bebel e evitará municipalização de escolas

ckmin, em encontro em São Pau-
lo, no dia 17 de junho. Na primei-
ra quinzena de agosto, uma comi-
tiva de Piracicaba voltou a ter au-
diência no Ministério da Educa-
ção, que se comprometeu a criar
uma comissão visando apresentar
uma posição oficial sobre a reivin-
dicação em 30 dias, o que deverá
ser apresentado durante a audi-
ência que será coordenada pela
deputada Bebel, juntamente com
a vereadora Rai de Almeida (PT).

Com mais de 50 mil alunos
que se formam anualmente no en-
sino médio na Região Metropolita-
na de Piracicaba, a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) diz que
a instalação de uma universidade
federal em Piracicaba vai ampli-
ar as possibilidades de que esses
jovens possam cursar o ensino
superior. A deputada também
destaca a força econômica da

Região Metropolitana de Piraci-
caba que neste ano, até o último
dia 22, já arrecadou somente em
ICMS e IPVA um montante de R$
5.812.985.352,64. “Essa arrecada-
ção é um demonstrativo de que a
nossa região comporta facilmente
uma universidade federal. Além
disso, com uma universidade fe-
deral em Piracicaba, que pode ser
uma extensão da Ufscar, todos
ganharão, mas principalmente a
juventude que terá uma nova uni-
versidade conceituada para poder
fazer seu ensino superior”, destaca.

O movimento pela universida-
de federal também coleta  assina-
turas para abaixo-assinado que
será entregue ao Ministério da Edu-
cação (MEC). As assinaturas po-
dem ser feitas online no link ht-
tps://chng.it/vHcbzHWpd4, ou
fisicamente das 9 às 16 horas, nas
imediações do Poupa Tempo.

Em ofício à segunda pre-
sidenta da Apeoesp, a depu-
tada estadual Professora Be-
bel (PT), com data do último
dia primeiro, o secretário exe-
cutivo da Secretaria Estadual
da Educação, Vinícius Men-
donça Neiva, informa que a
pasta adotará  medidas cabí-
veis para a não aceitação da
municipalização em Piracica-
ba das escolas estaduais
Honorato Faustino, Afonso
José Fioravante, Profa. Jaça-
nã Altair Pereira Gerrini, Co-
mendador Mario Dedini, Pro-
fa. Mirandolina de Almeida

Canto, Morais Barros, Samuel
de Castro Neves, e Alcides Gui-
dotti Zagatto. O posicionamen-
to do secretário executivo é em
resposta a pedido feito pela de-
putada estadual Professora Be-
bel, através de indicação proto-
colada na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo,
no dia 24 de maio deste ano.

Na resposta, o secretário
executivo Vinícius Neiva agra-
dece a Professora Bebel pela
indicação, informando que a
Secretaria Estadual da Educa-
ção “irá analisar o pedido e
não medirá esforços para apoi-

ar pleitos alinhados às melho-
rias da educação”. Na indica-
ção protocolada na Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo, dirigida ao gover-
nador Tarcísio de Freitas, a
Professora Bebel destaca que
há uma especial confiança da
comunidade escolar na educa-
ção pública oferecida pelo go-
verno estadual nestas esco-
las, que são referência de en-
sino no município de Piracica-
ba. “Não à toa! A  Escola Esta-
dual  Honorato Faustino, por
exemplo,  ficou entre as 100
melhores do País, alcançando

a nota 8.8 no IDEB no ano de
2021., ou seja, prova inquesti-
onável do seu bom funciona-
mento e de ensino de qualida-
de, sendo referência na cida-
de”, destacou a parlamentar.

 Já em outro trecho do do-
cumento, Bebel também diz
que há de se considerar que
nestas escolas estudam mais
de 2.500 alunos em período in-
tegral das 7 às 16 horas, com
aulas de BNCC, base comum
e parte diversificada, com pro-
fessores em tempo exclusivo
também, e que abrange crian-
ças de 6 a 11 anos, do 1º ao 5º

ano, que, no caso de uma mu-
nicipalização, correm o risco de
serem prejudicadas com a mu-
dança tanto no sistema de en-
sino como na grade curricular,
sem considerar a situação dos
professores, diretores e demais
profissionais que atuam nestas
escolas. “O fato é que a inten-
ção do governo municipal de
municipalizar estas escolas
não tem encontrado respaldo
tanto junto aos pais como na
comunidade escolar, visto que
está se dando sem nenhuma
discussão com os maiores in-
teressados e que serão afeta-

dos diretamente por essa
municipal ização. Falo em
nome dos alunos, professo-
res, muitos da categoria O,
diretores, enfim, de toda co-
munidade escolar”, escreveu.

No documento, ainda, a
Professora Bebel destaca
ainda que a proposta de mu-
nicipal ização tem gerado
transtornos e repúdio por
parte da população piracica-
bana que deposita esperan-
ça no governo estadual para
impedir que estas escolas
deixem de serem estaduais
no município de Piracicaba.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, segunda-
feira (25), a indicação 3.700/
2023, que pede ao Executivo a
manutenção de ventiladores
do Crab (Centro de Referência
em Atenção Básica), do bairro
Piracicamirim, localizado na
rua Gonçalves Dias, 1070.

A indicação foi feita após
moradores do bairro reivindi-
carem ao mandato do vereador
que seja providenciada a manu-
tenção dos ventiladores existen-
tes no interior da unidade de
saúde. Segundo os moradores,
os ventiladores estão com pro-

blemas, o que prejudica a venti-
lação do local. “Com o aumento
das temperaturas, a manuten-
ção dos ventiladores se torna
ainda mais urgente. Em dias
quentes, a falta de ventilação
pode causar desconforto e até
mesmo problemas de saúde para
os pacientes e funcionários da
unidade de saúde”, disse. Ao
acionar o Executivo, o parla-
mentar espera que a indicação
seja atendida o mais breve pos-
sível, para que os ventiladores
do Crab Piracicamirim sejam
devidamente consertados e vol-
tem a funcionar corretamente.

CCCCCRABRABRABRABRAB

Kawai solicita manutenção de
ventiladores no Piracicamirim
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Audiência pública aborda desafios
em políticas de segurança da região
Vereadora Rai de Almeida liderou os esforços para discutir medidas
de segurança pública na Região Metropolitana de Piracicaba
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Ações das entidades
garantem a previdência
dos servidores em 11%

Divulgação

José Osmir Bertazzoni e deputada estadual Professora Bebel

Em esforço conjunto com a
Apeoesp  (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial do Estado de
São Paulo) e o Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Piraci-
caba e Região foi proposta uma ADI
(Ação Direta de Inconstitucionali-
dade) contra a Câmara Municipal
de Piracicaba, questionando a Lei
que estabelecia a majoração da con-
tribuição previdenciária dos servi-
dores públicos municipais de Pi-
racicaba de 11% para 14%, sem com-
provação da existência de qualquer
déficit no Regime Próprio de Pre-
vidência e/ou estudo prévio.

O Tribunal de Justiça de São
Paulo acolheu a liminar, cance-
lou a cobrança indevida e, por
decisão do colegiado, determi-
nou que a Lei realmente deve ser
suspensa até o julgamento final
do Supremo Tribunal Federal.

“As matérias de direito cons-
titucional que envolvem legisla-
ção federal, como é o caso do di-
reito previdenciário, são subme-
tidas a decisão da Suprema Cor-
te, portanto a atuação dos sindi-

catos em combater irregularida-
des na apresentação e legislação
é ato constante”, disse o dirigen-
te sindical e advogado José Os-
mir Bertazzoni. “Agora nos resta
esperar que o Supremo Tribunal
Federal também mantenha inal-
terada o direito dos servidores”.

A diretoria do Sindicato tem
se colocado contra esta cobrança
desde que tomou conhecimento em
2020.  Fez reuniões com represen-
tantes da administração munici-
pal, Câmara Municipal e Ipasp (Ins-
tituto de Previdência e Assistência
Social dos Funcionários Municipais
de Piracicaba), mostrando a invia-
bilidade deste aumento. Assim, a
entidade sindical considera esta
uma vitória importante para a ca-
tegoria junto ao poder judiciário.

SITE — As matérias sobre a
aprovação na Câmara de Vereado-
res que ocorreram em junho de
2020 podem ser acessadas no site
do Sindicato dos Municipais: ht-
tps://www.smunicipais.org.br/
noticias_integra.php?Conta
Noticia=56&Click=5111267 .

Divulgação

Segurança pública na Região Metropolitana de Piracicaba
foi debatida na manhã desta quarta-feira (27)

Uma moção de apelo será
encaminhada ao prefeito de Pi-
racicaba Luciano Almeida (PP)
para a abertura de um diálogo
visando a discussão de novas medi-
das de segurança pública em Piraci-
caba e na Região Metropolitana.

A segurança pública na Região
Metropolitana de Piracicaba foi
debatida na manhã desta quarta-
feira (27) em audiência pública pre-
sidida pela vereadora Rai de Al-
meida (PT). A audiência foi con-
vocada após a divulgação dos da-
dos do Anuário Brasileiro de Segu-
rança Pública de 2023 – especial-
mente no que se refere aos números
de crimes e casos de violência prati-
cados no estado de São Paulo.

FEMINICÍDIO – O comba-
te e a prevenção da violência con-
tra a mulher, em especial do femi-
nicídio, foram abordados pelos par-
ticipantes da audiência pública.

O chefe do Centro de Opera-
ções da Polícia Militar do Co-
mando de Policiamento do Inte-
rior 9, Tiago Augusto Costa e Sil-
va, o Capitão Augusto, destacou
o uso de tecnologia e a integra-
ção de esforços para melhorar o
trabalho da polícia, garantir a
segurança pública e lidar com
questões sociais complexas.

Ele abordou tópicos relaciona-
dos ao trabalho da polícia e às fer-
ramentas tecnológicas utilizadas,
como o uso do aplicativo 190, que
permite que a população cadastre
ocorrências, reduzindo a carga nas
chamadas de emergência, o “SOS
Mulher”, projetado para vítimas de
violência doméstica, e o Sistema
Órion, ferramenta em implanta-
ção em Piracicaba, que permite a
inserção de medidas cautelares,
protetivas e mandados de prisão.

O comandante do CPI-9 (Co-
mando de Policiamento do Interi-
or 9), Coronel Rodrigo Arena, res-
saltou o compromisso da Polícia
Militar em utilizar tecnologia para
otimizar o atendimento, especial-
mente para grupos vulneráveis,
como as mulheres. “A polícia ma-
peou locais onde mulheres com

medidas protetivas estão presen-
tes, priorizando o atendimento
dessas ocorrências”, informou.

Na audiência pública, a Tenen-
te Coronel Sílvia Mantovani desta-
cou o papel fundamental da Polí-
cia Militar na prevenção e na re-
pressão imediata. Segundo ela,
os batalhões da PM nos 645 mu-
nicípios de São Paulo são adap-
tados às peculiaridades locais.

Ela explanou os esforços da
PM na prevenção de crimes por
meio de palestras e treinamentos,
e falou sobre o aumento nos re-
gistros de ocorrências envolven-
do mulheres e os desafios associ-
ados a isso. “Tivemos um aumen-
to nos nossos números de cha-
madas através do 190. Eles im-
pressionaram, mas na hora de
fazer o registro a mulher tem
uma série de dificuldades, por
uma série de questões. No entan-
to, temos cuidado disso por meio
de palestras, e a escuta com a co-
munidade é levada muito a sério
pela Polícia Militar”, declarou.

POLÍCIA CIVIL – Repre-
sentando o diretor do Departa-
mento de Polícia Judiciária do In-
terior 9 (Deinter 9), Kleber Alta-
le, o delegado Carlos Eduardo Sil-
veira Martins destacou a impor-
tância do policiamento preventi-
vo para a segurança pública e elo-
giou o alto índice de esclarecimen-
to de crimes em Piracicaba.

“A atual administração da
Polícia Civil concentra-se em forta-
lecer as delegacias da mulher, pri-
orizando atendimento online e me-
didas protetivas imediatas, embo-
ra, em alguns casos, seja necessária
a abertura de inquérito”, afirmou.

O delegado seccional de Po-
lícia de Piracicaba, Américo Sid-
nei Rissato destacou a importân-
cia de reconhecer que a seguran-
ça pública não se limita à polícia,
mas inclui políticas federais,
como a atualização da legislação
que, segundo ele, é “arcaica”. Ele
ainda apontou que o sistema de
justiça criminal e o compartilha-
mento de informações entre os

estados são inadequados, tor-
nando difícil a identificação de
criminosos que tentam escapar
da justiça mudando de estado.

RESPONSABILIDADE
DO MUNICÍPIO - O Presiden-
te do Instituto Nacional de Pes-
quisas e Projetos sobre Seguran-
ça Pública, Reinaldo Monteiro
da Silva, destacou a importân-
cia de repensar a segurança pú-
blica no contexto municipal como
um direito social dos cidadãos.

Segundo ele, assim como a
saúde e a educação, a segurança
pública deve ser uma responsa-
bilidade municipal. Reinaldo
Monteiro argumenta que a Guar-
da Municipal deve ser reconhe-
cida como uma instituição com
potencial para desempenhar um
papel crucial na prevenção, inte-
grada com outros órgãos de se-
gurança e com a comunidade.

“Segurança pública é um pro-
blema que a sociedade cobra de for-
ma institucional e as soluções tam-
bém têm que ser institucionais, ou
seja, as autoridades precisam sen-
tar na mesa e discutir”, afirmou.

ENCAMINHAMENTO – A
vereadora Rai de Almeida lamen-
tou a ausência de representantes
do Poder Executivo na audiência
pública. “Piracicaba é a sede regio-
nal da Região Metropolitana e de-

vemos pensar em políticas públi-
cas não apenas para o município,
mas para toda a região”, declarou.
Ela também lamentou a ausência
da Guarda Civil de Piracicaba.

A vereadora ressaltou a neces-
sidade de políticas públicas que se-
jam abrangentes, não determina-
das por segmentos, e salientou que
a prevenção é o caminho. “Deve-
mos direcionar nossas ações para
essa mudança conceitual em rela-
ção à segurança pública, além dis-
so, devemos mudar a cultura de
violência e focar em pilares como
educação, saúde e segurança pú-
blica. Esses três elementos são es-
senciais para transformar uma
sociedade marcada pela violência
e pelo encarceramento”, disse.

Ela propôs uma moção de
apelo ao prefeito para a abertura
de uma agenda de discussões
com a finalidade de debater o
conceito de segurança básica e o
papel da guarda municipal no
fortalecimento da estrutura e
implementação dessas políticas.

A audiência pública con-
tou com a presença de verea-
dores e representantes da se-
gurança pública das cidades de
Rafard e Elias Fausto, do vere-
ador Laércio Trevisan Jr. e do
diretor de Relações Públicas da
Acipi, Guilherme Gorga Mello.
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Dia da Consciência Negra
será celebrado pela Câmara

A Semana da Consciência
Negra deste ano será celebrada
em reunião solene, no dia 19 de
novembro. A realização da so-
lenidade foi proposta pelo re-
querimento 809/2023, de auto-
ria de Acácio Godoy (PP), apro-
vada em plenário na 53ª Reu-
nião Ordinária de 2023, reali-
zada nesta segunda-feira (25).

De acordo com o gabinete do
parlamentar, o evento acontece-
rá no Teatro Municipal Erotides
de Campos, localizado nas depen-
dências do Parque Engenho Cen-

tral, às 10h. A solenidade será
precedida por uma missa afro,
às 9h, realizada pela pastoral
afro da Paróquia São Francisco
Xavier, do Jardim Itapuã.

A Semana da Consciência
Negra faz parte do calendário ofi-
cial de eventos do município, con-
forme previsto na lei municipal
3.994/1995. A propositura tam-
bém faz menção à resolução 7/
1999, que instituiu na Câmara
Municipal de Piracicaba o Dia da
Consciência Negra, celebrado
anualmente em 20 de novembro.
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Santa Bárbara d’Oeste encerra as inscrições para 174 vagas
A Prefeitura de Santa Bár-

bara d’Oeste, cidade de 183 mil
habitantes a 130 km da capital,
receberá inscrições até esta sex-
ta-feira, 29 de setembro, para seu
concurso público com 174 vagas
em 41 cargos e formação de  ca-
dastro para outros 18 cargos. As
oportunidades são para todos os
níveis escolares, com salários até
R$ 9.147, além de vale-alimenta-
ção de R$ 830 e vale-transporte.

Os candidatos deverão se ca-
dastrar pelo site da Fundação
Vunesp, responsável pela seleção.
O endereço é www.vunesp.com.br.
A taxa de inscrição varia de R$

57 a R$ 105, de acordo com a pro-
fissão. As opções de ensino fun-
damental incompleto são ajudan-
te de serviços gerais, armador,
carpinteiro, eletricista e pedreiro.

Candidatos com nível funda-
mental completo podem escolher
entre agente de serviço escolar,
auxiliar de serviços, entregador de
correspondência, motorista, ope-
rador de máquinas e pintor de fa-
chadas, placas e sinalização.

Para ensino médio, as car-
reiras disponíveis são agente de
administração, agente de con-
trole de endemias, agente de or-
ganização escolar, auxiliar de
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Requerimento quer números
dos “arrastões da dengue”

Os vereadores aprovaram na
noite desta quinta-feira (25), na
53ª Reunião Ordinária, o requeri-
mento 823/2023, de autoria de
André Bandeira (PSDB), que bus-
ca junto ao Executivo informações
sobre a quantidade de “arrastões
da dengue”, voltados a combater
possíveis focos do mosquito Aedes
aegypti, realizados pela prefeitura
nos anos de 2021 e 2022. Ele per-
gunta, igualmente se existem re-
latórios dos locais em que esses ar-
rastões foram realizado e, tam-
bém, quantas toneladas de bens
inservíveis foram coletadas.

No texto do requerimento,
André Bandeira traz que a prefei-
tura “divulgou que por meio do
Plano Municipal de Combate ao
Aedes (PMCA), do Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), vincula-
do à Secretaria de Saúde, seguiria

trabalhando o combate ao mosqui-
to Aedes aegypti, transmissor da
dengue, zika vírus e chikungunya”
e, também, “que foi divulgado que
após a confirmação de um caso
para febre chikungunya não-autóc-
tone na cidade em maio deste ano,
o PMCA intensificaria a realiza-
ção de ações de desinsetização (ne-
bulização) na região Sul da cida-
de, onde o caso foi notificado”.

Ele ainda lembra, por fim,
para subsidiar as perguntas do re-
querimento, do trabalho preven-
tivo realizado pelos agentes do
PMCA, informado pela secretaria
de Saúde, que engloba visitas a
“todos os imóveis do município,
orientando, retirando criadouros
e quando necessário colocando
larvicida em possíveis criadouros,
além da realização de mutirões e
arrastões de combate à dengue”.
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Gustavo Pompeo cobra obra já
foi autorizada pela Semuttran

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) solicita informações da
Semozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria) em relação à
demanda para instalação de fai-
xa elevada (lombada) na avenida
Francisco Luiz Razera, que já foi
autorizada pela Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de, Trânsito e Transporte).

“O que acontece muitas ve-
zes, e o que deixa revoltado, é
que você leva a demanda à Se-
muttran, ela diz que vai ser aten-
dida, mas a Secretaria de Obras
não executa”, critica o parlamen-
tar. “Aí, ficamos com uma res-
posta positiva da Semuttra, mas
ainda dependemos da Obras”,
acrescentou, ao lembrar que “há
várias lombadas e valetas com
parecer favorável da Semuttran,
mas que ainda não foram feitas”.

No requerimento  822/
2023, ele cita, especificamente,
o pedido que foi encaminhado
no Ofício 72/2023, que dispõe
sobre instalação de lombada na
avenida Francisco Luiz Raze-
ra, na altura do número 784,
no bairro Água Branca. O par-
lamentar questiona se já foi
programado junto à Semozel e
quais os motivos que foram
apresentados para explicar a
falta de execução da instalação
do redutor de velocidade.

Ele lembra, ainda, que a
Semuttra já informou, por
meio do ofício 277/2023, que
já está aprovada também uma
lombada próxima ao número
719. Desta forma, o parlamen-
tar também busca informa-
ções sobre o prazo para reali-
zada dessa outra demanda.

desenvolvimento infantil, com-
prador, fiscal de posturas mu-
nicipais, orientador socioeduca-
tivo e fiscal de transportes.

A exigência é o nível técni-
co para fiscal de obras e para
técnicos nas seguintes especia-
lidades: agrícola, saúde bucal,
edificações, enfermagem, far-
mácia, imobilização ortopédica,
informática e meio ambiente.

Os empregos de ensino su-
perior são professor de educa-
ção básica I, analista de gestão,
arquiteto, analista de recursos
humanos, arquivista, analista
de suporte, bibliotecário, ana-

lista programador de sistema,
biólogo, contador, enfermeiro,
engenheiro (agrônomo, civil,
ambiental, segurança do traba-
lho e elétrico), fiscal ambiental,
pedagogo, fiscal de rendas,
professor de educação básica II
(artes, educação física e inglês)
e técnico desportvo (atletismo,
basquete, futsal, ginástica rít-
mica, handebol e tênis de mesa)

A aplicação da prova está
prevista para 26 de novembro,
domingo, em Santa Bárbara
d’Oeste. O edital, com todas as
informações sobre o certame,
pode ser visto no site da Vunesp.
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Governo lança o Facilita SP
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SGS inaugura primeiro
laboratório de testes
Instalado em 9 mil metros quadrados na empresa em Piracicaba, o espaço
oferece agenda para testes para atender portaria recente do Inmetro

Divulgação

As instalações ficam em Piracicaba, em 9 mil metros quadrados

A SGS, líder mundial em tes-
tes, inspeção e certificação, anun-
ciou a inauguração do primeiro la-
boratório no Estado de São Paulo
habilitado a atender a demanda
imediata de testes de eficiência
energética de ar condicionado,
dentro dos novos padrões de con-
formidade da Portaria nº 269/
2021. Localizado em Piracicaba, o
espaço acaba de receber a acredi-
tação da Coordenação Geral de
Acreditação do Inmetro (CGCRE).

O local servirá de base para
realizar testes de eficiência ener-
gética de aparelhos de ar-condi-
cionado residenciais, incluindo
modelos Split, Cassete e de jane-
la, permitindo que as fabricantes
ofereçam um produto testado e
aprovado aos consumidores, con-
tribuindo com a redução do con-
sumo de energia elétrica e para
um ambiente mais sustentável.

O espaço vai utilizar equipa-
mentos de última geração e funci-
onará dentro do complexo da SGS,
em Piracicaba, que possui longa
experiência no mercado brasileiro
de testes, inspeção e certificação.
Além do laboratório de Ar-condi-
cionado, que está situado dentro

do Laboratório de Conectividade &
Produtos, o complexo também pos-
sui um laboratório Industrial e um
laboratório dedicado aos Recursos
Naturais. A estrutura possui aces-
so a importantes rodovias e aero-
portos, facilitando a logística dos
fabricantes interessados no servi-
ço e conta com um time de profis-
sionais altamente capacitado.

"A acreditação do laboratório
pela CGCRE representa um marco
significativo para a SGS, que busca
investir ainda mais no mercado de
testes de eficiência energética no
Brasil", declara Luiz Ferri, gerente
de operações sênior da SGS. "Com
nossa acreditação e capacidades
aprimoradas em Piracicaba, esta-
mos expandindo nosso escopo de
atuação no país, oferecendo ser-
viços de alta qualidade e contri-
buindo para o avanço da eficiên-
cia energética e para um mundo
mais sustentável", complementa.

De acordo com Ferri, a Por-
taria nº 269/2021 contribui com
um mundo mais sustentável,
uma vez que apresenta uma me-
todologia de medição do consu-
mo de energia dos produtos mais
atuais. "O consumidor pode con-

ferir as informações na nova eti-
queta, que tem como base uma
tabela criada pelo INMETRO em
parceria com o Programa Nacio-
nal de Conservação de Energia
Elétrica (Procel), da Eletrobras",
explica o executivo. Entre outras
informações, o selo revela o con-
sumo de energia. Outra mudan-
ça foi a ampliação das classes de
energia, que passam a contar com
mais duas categorias (de A a F),
aumentando as exigências.

SOBRE A SGS
Somos a SGS - a empresa
líder mundial em testes, ins-
peção e certificação. Somos
reconhecidos como referên-
cia global em sustentabilida-
de, qualidade e integridade.
Nossos 98.000 funcionários
operam uma rede de 2.650
escritórios e laboratórios, tra-
balhando juntos para possi-
bilitar um mundo melhor, mais
seguro e interconectado.

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Eu acho que "ocê" tá fin-
gindo, num "carmô" nadinha
e tá rindo de nervoso.

- Mais "cê" pode "carma",
nós só tá brincando viu? Num
leve "pro" coração não.

- O XVZÂO tá que é só ale-
gria, foi até Santos e por pou-
co não volta com uma vanta-
gem maior.

- O empate no finalzinho foi
triste, mas o Nhô-Quim foi
soberano a partida toda.

- É lógico que a Briosa não é
"tonta" não, chegou a semifi-
nal porque mereceu.

- No Barão o alvinegro tem
que se impor do começo ao
fim, não pode amolecer um
minuto.

- A lembrança de tentar se-
gurar o resultado no Barão
contra a Portuguesa Santis-
ta não é muito boa não.

- O torcedor tá apreensivo
com o empate lá em Santos.

- Eu já acho que quem tem
que ter medo é a "lusinha", o
Nhô-Quim é mandante, e o
torcedor vai lotar o Barão.

- Eu acredito que vai dar
XVZÂO na final, São José ou
Grêmio Prudente?

- Não é "escolher" adversá-
rio, mas São José é bem
mais perto que Prudente né?

- Imaginou como seria? O XV

enfrentando o São José?
Será que o Cavalo vai sentir
saudades da zebrada?

- O São José teria a vanta-
gem de decidir no seu está-
dio caso essa for a final.

- Mas eu tenho ótimas lem-
branças de Araraquara e
Marília,

- Boa sorte ao alvinegro, a
campanha é histórica e ines-
quecível, como eu sempre
digo, o XV é o time a ser ba-
tido, deixa a preocupação
para os adversários.

- Como é bom  torcer para
o alvinegro piracicabano,
mesmo com um monte de
energias negativas, ele
sempre ressurge e nos en-
che de orgulho.

- Torcedor a festa é sua, gri-
te, pule, dance, acenda lan-
terna, xingue, aplauda, vaie
e elogie, nada nem ninguém
pode dizer o que você deve
ou não fazer nas arquiban-
cadas.

- Ah só para não passar em
branco, a ARXV tem o lema
mais lindo do interior: "XV DE
PIRACICABA, TUDO POR
TI, NADA DE TI".

- Carlinhos Leite, toda famí-
lia Camolesi e todos os inte-
grantes da ARXV são um
espetáculo a parte.

- Já estamos com saudades
do "camisão".

- Até semana que vem,"eita
como nóis gosta desse time"...

Luiz Tarantini é colunista, radialista, repórter
esportivo, comentarista, apresentador, gestor de
varejo e "apaixonado" pelo Nhô-Quim

Luiz Tarantini
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"Resistência" , "Jogos Mortais X" e comédia adulta
Fotos: Divulgação

 Três novas e boas estreias nes-
te final de semana nas telonas do
Cine Shopping Piracicaba, com des-
taque para o épico "Resistência", já
eleito pela crítica como o melhor fil-
me de ficção científica do ano. Para
os fãs do terror de tortura, tem o
décimo capítulo da franquias "Jo-
gos Mortais", trazendo de volta o
infame serieal killer Jigsaw. E ain-
da a comédia Ruim Pra Cachor-
ro", endereçada ao público adulto.

"RESISTENCIA" (The Cre-
ator) é um  poderoso e original épi-
co de ação e ficção científica que
chega ao cinema carregado de elo-
gios da crítica especializada e rotu-
lado como o "melhor filme de sci-fi
do ano". Dirigido pelo cineasta bri-
tânico Gareth Edwards, que tam-
bém assina o roteiro ao lado de
Chris  Weitz, a trama se  passa em
um futuro distante e impactado
pela guerra  entre a raça humana e
as forças da inteligência artificial.
Acompanha um ex-agente das for-
ças especiais chamado Joshua
(John David Washington) que é re-
crutado para caçar e matar o "Cria-
dor", o desconhecido arquiteto da
inteligência artificial que desenvol-
veu uma misteriosa arma com o
poder de acabar com a guerra des-
truindo a própria humanidade.
Joshua e sua equipe  de agentes de
elite viajam cruzando as linhas ini-
migas, até o centro do sombrio ter-
ritório ocupado pela inteligência
artificial, apenas para descobrir que
a arma que acabará com o mundo
-- e que ele foi instruído a destruir,
é um  "robô" na forma de uma cri-
ança chamada Alphie (interpreta-
da pela atriz infantil  Madeleine
Yuna Voyles). O diretor  Gareth
Edwards citou belos clássicos como
"Lua de Papel" (73), "Apocalypse
Now" (79), "Blade Runner" (82),

"E.T. - O Extraterrestre" (82), "Rain
Man" (88), entre outros, como fon-
tes de inspiração deste filme.  Ro-
tulado como um dos melhores fil-
mes de 2023 pelos críticos norte-
americanos, com muitos elogian-
do seus efeitos visuais deslumbran-
tes e repletos de cenários espetacu-
lares, além da direção, atuações e
sua abordagem sobre o assunto.
As filmagens foram feitas em be-
líssimas locações na Tailândia.

"JOGOS MORTAIS X"
(Saw X) é o décimo episódio da fa-
mosa série de filmes de terror inici-
ada em 2004, criada por James
Wan e Leigh Whannell. O terrível
John Kramer, o serial killer "Jig-
saw", está de volta para uma série
de torturas e armadilhas sangren-
tas neste capítulo que é considera-
do o mais perturbador da franquia.
Ambientado entre os acontecimen-
tos "Jogos Mortais" (2004) e "Jo-
gos Mortais 2" (2005), a trama
mostra um  "Jigsaw" doente e de-
sesperado que viaja para o México
para tentar uma cura milagrosa
para seu câncer em um tratamen-
to experimental. Porém, ele acaba
descobrindo que a operação é uma
farsa para enganar os mais vulne-
ráveis. Com um novo propósito,o
infame serial killer  retorna ao seu
trabalho e vira o jogo com seu jeito
visceral característico para se vin-
gar dos golpistas  por meio de ar-
madilhas e torturas aterrorizantes.
O veterano ator Tobin Bell, que
completou recentemente 81 anos e
participou de todos os filmes da
franquia, retorna mais uma vez na
pele  do serial killer. Quem retorna
também é a atriz Shawnee Smith,
como a psicopata Amanda
Young. Filmado na Cidade do
México, tem a direção assinada por
Kevin Greutert, que tem experiên-

Shawnee Smith retorna como a psicopata Amanda Young em Jogos
Mortais X, o décimo e mais perturbador filme da franquia de terror

A atriz infantil Madeleine Yuna Voyles tem papel importante no épocop
Resistência, tido como o melhor filme de ficção científica do ano

cia na franquia. Alé de ter dirigi-
do "Jogos Mortais 6" (2009) e "Jo-
gos Mortais - O Filme" (2010), ele
também serviu como editor dos
cinco primeiros filmes da série.

"RUIM PRA CACHORRO
(Strays) é uma comédia destinada
ao público adulto e que mistura live-
action e animação, sob a direção
de Josh Greenbaum.  A história
segue Reggie, um cachorro aban-

donado, mas  ingênuo e otimista,
que se junta a vários cães de rua
para se vingar de seu antigo dono
abusivo que o abandonou nas ruas
(interpretado pelo ator e comedi-
ante Will Forte). Já lançado nos
Estados Unidos, foi bem recebido
pelo público. É uma comédia bem
engraçada, mas que, definitivamen-
te, não é para crianças ou mesmo
para quem se ofende facilmente.

O governo paulista lançou na
última segunda-feira (25) um
programa para organizar o am-
biente de negócios no Estado de
São Paulo. Batizado de Facilita
SP, a iniciativa quer simplificar o
sinal verde para a abertura de
novos negócios, o que envolve
mais do que a etapa de obtenção
do CNPJ. Em conformidade com
a Lei de Liberdade Econômica,
permitirá a abertura e funciona-
mento de novos negócios em tem-
po reduzido.  Ou seja, o tempo de
espera pela emissão de um alvará
e licença de funcionamento será
reduzido, de até 2 dias para 8

horas. “O Facilita SP é programa
de desburocratização para empre-
sários. Assim, os empreendedo-
res poderão transformar suas
ideias em realidade, possibilitan-
do maior liberdade na geração de
emprego e renda, estimulando o
crescimento da atividade econô-
mica no Estado. Essa é uma inici-
ativa que conta com meu apoio,
pois permite mais facilidade na
abertura de novos negócios e a
desburocratização no cotidiano
dos empreendedores”, afirmou o
deputado Alex Madureira, que
prestigiou o lançamento ao lado do
governador Tarcísio de Freitas.

No lançamento, segunda (25), a presença do deputado estadual
Alex Madureira, ao lado do governador Tarcísio de Freitas

Divulgação
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O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba lança, neste
sábado (30), às 16 horas, na Bibli-
oteca Municipal, sua revista anu-
al relativa ao ano de 2022. Segun-
do Edson Rontani Júnior, presi-
dente da entidade, a coletânea
compila os principais fatos vividos
ano passado, vistos por diversos
olhares, ou seja, vários autores. Na
Revista serão apresentados tra-
tados históricos sobre datas re-
dondas vividas em 2022 como os
100 anos da Estação da Paulis-
ta, os 200 anos da Câmara de
Vereadores, os 255 anos de fun-
dação de Piracicaba entre outros.

Durante o lançamento have-
rá uma mesa-redonda na qual se-
rão discutidos temas sobre a pre-
servação da história em Piracica-
ba. Ana Torrejais, diretora do Mu-
seu Histórico e Pedagógico Pru-
dente de Moraes, discorrerá so-
bre Prudente de Moraes, patrono
do IHGP e terceiro presidente da
República. Além disso, ela falará
sobre a preservação da história e
do acervo do Museu Prudente.

Ana Carina Urbano Torrejais
é natural de Lisboa, Portugal. Mes-
tre em História Social pela Facul-
dade de Filosofia, Letras e Ciências
Humanas da Universidade de São
Paulo (Brasil), com especialização
acadêmica em História da Ciência
e Tecnologia. Possui bacharelado e
licenciatura em Conservação e Res-
tauro de Bens Culturais pelo Insti-
tuto Politécnico de Tomar (Portu-

Fotos: Divulgação

Fabio San Juan Ana Torrejais

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA

IHGP lança revista anual
e discute preservação local

gal) e especialização profissional na
área de Museologia, com ênfase em
Conservação e Gestão de Coleções.

Em seguida, o professor Fá-
bio San Juan explicará sobre o
humor na imprensa local, visto que
na Biblioteca está exposta a para-
lela do Salão Internacional de Hu-
mor intitulada “Pamonhas, Ain-
da”, com artistas piracicabanos. Ele
discorrerá sobre o humor gráfico
na imprensa e outros veículos.

Fábio é licenciado em Artes
Visuais pela Universidade Estadu-
al de Campinas – Unicamp e espe-
cialista em História da Arte pelo
Instituto Claretiano de Rio Claro.
Já ministrou aulas, cursos e pa-
lestras em instituições de Piraci-
caba, Americana, Limeira e São
Paulo, como Sesc, Senac, Esalq/
Usp, Unimep, Unicamp, Colégio
Piracicabano, Associação Paulis-
ta de Medicina, prefeituras. Atua
como palestrante, professor de
cursos livres e agente de turismo
em sua empresa Apreciando Arte
desde 2013, além de manter canal
do YouTube e site de mesmo nome.

SERVIÇO
Lançamento da Revista 27
(2022) do IHGP, sábado, 16
horas, na Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto (entrada pela rua
do Vergueiro esquina com
a rua Saldanha Marinho).
Distribuição gratuita para
publicação para os primei-
ros 120 participantes. 
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Aegea é campeã do setor
no Época Negócios 360°

A atuação sustentável da Ae-
gea recebeu mais um reconheci-
mento: o do Anuário Época Negó-
cios 360°. A empresa, da qual a
Mirante faz parte, foi a campeã na
categoria Água e Saneamento,
conquistou a segunda colocação
no desafio ESG-Socioambiental e
o 11º lugar no ranking geral.

É o terceiro ano consecutivo
que a Aegea fica em 1º lugar na
categoria do seu setor. Rogério Ta-
vares, vice-presidente de Relações
Institucionais da Aegea recebeu o
troféu no evento que reconheceu
as melhores empresas do país. A
premiação aconteceu na noite de
25 de setembro, em São Paulo.

Para a empresa, a conquista
endossa a contribuição e a respon-
sabilidade por estar na vanguarda
do desenvolvimento do setor, além
de reforçar o compromisso com a
saúde das populações atendidas e
o respeito ao meio ambiente.

PREMIAÇÃO — Para a
elaboração do anuário é feita
uma extensa pesquisa e levanta-
mento de dados ao longo de oito
meses. As empresas são avalia-

das em seis dimensões: desempe-
nho financeiro, governança cor-
porativa, inovação, pessoas, sus-
tentabilidade e visão de futuro.

A produção conta com a
parceria técnica da Fundação
Dom Cabral, que participa da
elaboração da metodologia e é
responsável pela pesquisa de
campo e pelo processamento fi-
nal das informações. A Boa
Vista SCPC e Economatica tam-
bém colaboram no processo.

 
Sobre a Aegea
Criada em 2010, a Aegea é
líder no setor privado de sa-
neamento básico no Brasil.
Em cada município onde
atua leva mais saúde e qua-
lidade de vida para a popu-
lação, respeitando sempre
o meio ambiente e a cultura
local. Hoje são mais de 30
milhões de pessoas aten-
didas em 489 cidades de 13
estados, de norte a sul do
Brasil. Saiba mais em ht-
tps://www.aegea.com.br

Rogério Tavares, vice-presidente de Relações
Institucionais da Aegea, recebeu o troféu
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A Hyundai Motor Brasil re-
alizou esta semana a entrega de
300 bolas de futebol para a Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras de Piracicaba
(Selam). A doação vai apoiar as
atividades da rede de ensino pú-
blico e os núcleos do Programa
Desporto de Base da cidade. A
cerimônia oficial de entrega acon-
teceu terça (26), no Ginásio Muni-
cipal Waldemar Blatkauskas, que
faz parte do complexo do tradicio-
nal Estádio Barão da Serra Negra,
e contou com a presença de repre-
sentantes da Hyundai e da Selam.

“A Hyundai acredita fielmen-
te no esporte como uma ferra-
menta importante do processo
educativo e de inclusão. Global-
mente somos patrocinadores de
longa data da Copa do Mundo
FIFA e participamos ativamente
das ações da entidade para tor-
nar o esporte cada vez mais in-
clusivo para jovens e mulheres.
Localmente, temos grande histó-
rico de atividades em parceria
com os órgãos responsáveis de
Piracicaba, e muito nos alegra ter
a oportunidade de atuar novamen-
te em parceria com a Prefeitura no
apoio aos jovens da cidade que aco-
lhe desde 2012 nossa fábrica”, afir-
ma Eduardo Fischmann, Geren-
te Executivo de Assuntos Corpo-
rativos & Responsabilidade Soci-
al da Hyundai Motor Brasil.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Hyundai realiza doação de 300 bolas para Secretaria

Em pé, Ronaldo Lucentini, Coordenador do Programa Desporto
de Base; Eduardo Fischmann, Gerente Executivo de Assuntos
Corporativos & Responsabilidade Social da Hyundai Motor Brasil; e
Maria Angélica Gonçalves da Silva, Assessora Especial de Projetos
da Prefeitura de Piracicaba. Agachadas, Elaine Medeiros, Assessora
de Gabinete da Prefeitura de Piracicaba; e Ana Paula Penati,
Assessora Especial em Gestão Pública da Prefeitura de Piracicaba.

Além do suporte às escolas
públicas de Piracicaba, a doação
também irá apoiar as atividades
dos Jogos Comunitários e do
Programa Desporto de Base
(PDB), projeto de âmbito social
com foco em formação educaci-
onal e disseminação da prática
de modalidades esportivas para
crianças e jovens de 7 a 17 anos.
A operação do projeto se dá com
a implementação de núcleos e
escolinhas esportivas em diversas
regiões da cidade, com atividades
ministradas por um grupo de pro-
fessores de Educação Física e téc-
nicos desportivos da Selam.

“A doação chega em uma óti-
ma hora. Contar com o apoio de
uma multinacional piracicabana
como a Hyundai é motivo de
grande satisfação para todos nós.
A iniciativa e as 300 bolas contri-
buirão muito com as atividades
das crianças e adolescentes nos
programas existentes em nossa
Secretaria, sempre com foco no
desenvolvimento esportivo, edu-
cacional e inclusivo destes jovens.
A Selam e a cidade de Piracica-
ba agradecem à Hyundai pela
parceria de sempre”, completa
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va, Assessora Especial de Proje-
tos da Prefeitura de Piracicaba.

A iniciativa dá sequência às
ações da Hyundai junto à rede pú-
blica de ensino em Piracicaba. Em

junho deste ano, a montadora
anunciou seu patrocínio à etapa
realizada em Piracicaba (SP) do
projeto social “Multiplique o Bem”,
criado pela ONG EGP Brasil Social
em parceria com o Ministério da
Cultura. A iniciativa prevê que alu-
nos, entre 10 e 17 anos, de três es-
colas locais - Escola Municipal Pro-
fessora Ilda Jenny Stolf Nogueira

e as Escolas Estaduais Jethro Vaz
de Toledo e Monsenhor Jerôny-
mo Gallo, participem de oficinas
de economia criativa, criação de
games, apps e sites, programação,
robótica e design thinking, con-
tribuindo para o acesso a essas no-
vas tendências de mercado e bus-
cando a capacitação e qualificação
para o mercado de trabalho.

AAAAAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIA

Executivo é cobrado a incluir metas
em proposta de Plano de Mobilidade
Projeto foi tema de audiência pública promovida pela Comissão
de Legislação, Justiça e Redação na tarde desta quarta-feira, 27

A ausência, na revisão do Pla-
no de Mobilidade Urbana apresen-
tada pelo Executivo, de propostas
específicas para regiões com trân-
sito saturado e de um cronogra-
ma com metas a serem cumpridas
foi enfatizada por vereadores que
participaram na tarde desta quar-
ta-feira (27) da audiência pública
sobre o tema convocada pela Co-
missão de Legislação, Justiça e Re-
dação da Câmara, com a presença
de secretários municipais.

A discussão em torno do
projeto de lei complementar 6/
2023, que visa atualizar a lei
municipal 187/2006, que insti-
tuiu o Plano Diretor de Mobili-
dade, evidenciou os “gargalos”
viários decorrentes do crescimen-
to da cidade e trouxe preocupa-
ções relacionadas à efetividade do
plano —que valerá pelos próximos
10 anos— para solucioná-los.

Vereadores citaram a necessi-
dade de investimentos na abertu-
ra de acessos que contemplem, prin-
cipalmente, a zona leste e a região
do Campestre e questionaram se o
plano abrange demandas de pes-
soas com deficiência e motociclis-
tas. O público que participou a par-
tir da galeria do plenário indagou
sobre impactos ambientais, priori-
dade ao transporte coletivo e in-
centivos para o deslocamento a pé.

Presidente da CLJR, o vere-
ador Acácio Godoy (PP) pontuou
que, para problemas de mobilida-
de urbana já conhecidos, o mu-
nicípio deveria antecipar a con-
tratação de projetos, para, com
isso, ter uma estimativa de cus-
tos e permitir a busca de recur-
sos para viabilizar as obras. “Sa-
bemos que não teremos tempo e
dinheiro para executá-los agora,
mas algumas avenidas precisarão
ser prolongadas e algumas áreas
precisarão de estrutura, e sinto,
em algumas situações, que não
temos projetos. Para a nossa ma-
lha de mobilidade, é preciso já se
preparar com esses projetos, por-
que levam-se anos quando é pre-
ciso desapropriar”, argumentou.

Membro da CLJR, o vereador
Paulo Camolesi (PDT) se disse usu-
ário frequente do transporte cole-
tivo e sugeriu que os locais de pa-
rada nos pontos de ônibus sejam
de concreto, em vez de asfalto, e
que os corredores pelos quais as li-
nhas circulam tenham prioridade
no serviços de pavimentação. Ele
também reiterou a ideia de o mu-
nicípio aproveitar linhas de trem
desativadas para promover a ex-

tensão da avenida Antonio Faza-
naro até o Cecap e construir uma
via que ligue a região do Jardim
Alvorada à rodovia do Açúcar.

O vereador André Bandeira
(PSDB) cobrou que o plano traga
respostas “principalmente nos lo-
cais onde estamos com muita difi-
culdade de locomoção”, citando o
exemplo do Campestre. “É uma
questão já de bastante tempo. Pre-
cisa urgentemente, e literalmente,
ter uma saída para o bairro.” O
parlamentar questionou que a
proposta apresentada pelo Execu-
tivo não contenha “parecer con-
sultivo” do Comdef (Conselho Mu-
nicipal da Pessoa com Deficiência)
e que não haja previsão de penali-
dades para os casos de descum-
primento de parâmetros definidos
no projeto de lei complementar,
como na construção de calçadas.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que preside na Câmara
o Fórum de Educação para o Trân-
sito, apontou que o plano “não cita
nada específico para motos” —
como a implantação das áreas
avançadas reservadas a elas em
cruzamentos com semáforos, que
ele cogita acrescentar como emen-
da ao texto— nem contém crono-
grama ou objetivos. “O plano não
discrimina metas e prazos, é bem
genérico, e isso traz uma certa pre-
ocupação, mas acredito que o tra-
balho do Executivo é incluí-los num
momento posterior para comple-
mentar o plano”, comentou.

Integrantes do mandato cole-
tivo A Cidade é Sua, da vereadora
Silvia Morales (PV), Pablo Carajol
e Jhoão Scarpa relacionaram “pon-
tos que merecem atenção no pla-
no”. “Tivemos reunião com especi-
alista em mobilidade ativa e senti-
mos que faltou apresentar com de-
talhamento esse conceito e a im-
portância dele no plano. Também
não traz programas, ações estraté-
gicas e metas, o que é para 6 ou 10
anos. E as ciclofaixas não chegam
ao Centro, inviabilizando que bici-
cletas e outros sejam reconhecidos
como meios de transporte”, listou
Pablo Carajol. Jhoão Scarpa citou
duas praças no Centro, alvos de re-
modelação pela Prefeitura, para pe-
dir pediu que o plano, uma vez
aprovado, tenha “olhar sensível”
para o meio ambiente. “A praça
Antonio Pádua Dutra foi detona-
da para fazer mais vagas de estaci-
onamento, incentivando o uso do
automóvel. E a praça José Bonifá-
cio está com projeto de remodela-
ção e abertura de rua. O plano tem

que existir, mas qual a preocupa-
ção com a questão climática?”

Representante da organiza-
ção não-governamental Amapi-
ra, Juan Sebastianes também fez
menção às “mudanças climáti-
cas” para elencar prioridades:
“instalação de ciclovias em luga-
res de trânsito intenso; ciclofai-
xas nas vias de movimento mé-
dio; bicicletários em todos os pon-
tos que forem necessários; trans-
porte coletivo mais atraente por
qualidade, conforto e preço, sen-
do subsidiado por parte do IPVA
e multas de trânsito; ônibus elé-
tricos ou movidos a hidrogênio,
iniciando seu uso nas áreas mais
povoadas; ônibus com acessibili-
dade a pessoas com deficiência e
bicicletas; e calçadas mais amplas
para ter maior mobilidade a pé”.

O pesquisador João Dimas
Chaim criticou o período abrangi-
do pelo plano. “Fazer previsão de
mobilidade para 10 anos não é fu-
turo, é hoje. Você tem de pensar no
mínimo para 50 anos e aí, paulati-
namente, com prazos, ir atacando
o que precisa. Tem que pensar na
base: Piracicaba é uma cidade an-
tiga que foi crescendo ao léu e não
tem infraestrutura para suportar
mobilidade urbana como tem de
ser feita. Faltam galerias pluviais,
ruas adequadas. Em 10 anos, in-
felizmente, na minha visão de ana-
lista, você não vai sair do lugar.”

A secretária municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Jane Oliveira, expli-
cou que o plano em âmbito local é
uma exigência colocada pela Polí-
tica Nacional de Mobilidade para
cidades com mais de 20 mil habi-
tantes. “Precisamos ter esse plano
aprovado para que possamos ter
direito a receber recursos do go-
verno federal para fazer mais em
contribuições à mobilidade urba-
na do município.” Ela disse que o
fato de Piracicaba contar com um
plano de mobilidade desde 2006
permitiu que os trabalhos não par-
tissem “do zero”. Os estudos so-
bre o texto tiveram início em 2015
e foram retomados quando Jane
Oliveira assumiu a Semuttran, em
2021. “Fizemos uma revisão com-
plexa e completa em cima dele.”

A secretária afirmou que,
embora o plano não trate de ques-
tões específicas, como o trânsito
na região do Campestre, ele con-
tém “diretrizes” para orientar
projetos ao longo dos 10 anos pre-
vistos para sua vigência. “A ideia
é de um plano não engessado e

flexível, para que possamos fazer
todas as melhorias em várias áre-
as que conversam com a parte da
mobilidade urbana.” “O que es-
tamos promovendo são diretrizes
para que tenhamos, nesses próxi-
mos 10 anos, possibilidades apro-
vadas para fazer qualquer tipo de
obra, desde que seguindo as dire-
trizes do plano. Qualquer projeto
do Executivo ou que venha por
emenda ou contratação tem que
seguir essa diretriz”, completou.

Em resposta às colocações fei-
tas pelos vereadores e pelo público
da galeria, Jane Oliveira esclareceu
que os conselhos municipais foram
convidados a contribuir com o pla-
no em audiência pública realizada
pelo Executivo no ano passado e
que a minuta do texto ainda ficou
“disponível por mais de 30 dias
para que fizessem as colocações”.
“Tudo o que foi citado na audiên-
cia pública e era cabível nós incor-
poramos ao plano”, assegurou.

Sobre as ciclovias, a secretária
frisou que elas “nunca foram tão
amplamente previstas” como ago-
ra, somadas às ações já adotadas
pela Semuttran. “Piracicaba já tem
um decreto para instalação de lo-
cação de bikes e patinetes e, nos
próximos dias, faremos o chama-
mento público. A ciclovia primeiro
implantada no Santa Rita era uma
demanda e já tinha projeto, mas a
intenção é contemplar toda a cida-
de.” Jane Oliveira também desta-
cou a nova frota do transporte co-
letivo. “O contrato prevê que todos
os ônibus sejam acessíveis, com três
portas e não somente duas, e que
40 deles sejam munidos de ar re-
frigerado. É um grande avanço
dentro do que a gente tinha.”

Consultor contratado para
contribuir na elaboração do proje-
to a ser votado pela Câmara, o ur-
banista Geraldo José Moura reco-
nheceu que o plano “tem uma ca-
racterística um pouco abstrata”,
mas ponderou que aspectos como
a remodelação do trânsito no Cen-
tro e penalidades no descumpri-
mento dos parâmetros colocados
para a construção de calçadas de-
penderão de leis específicas. O con-
sultor apresentou os cinco eixos nos
quais o plano se baseia: incentivo
ao modo não-motorizado; estru-
turação do anel rodoviário e siste-
ma viário; transporte coletivo;
educação e redução de acidentes;
e carga e polos geradores de tráfe-
go, que preveem, por exemplo, pa-
râmetros a serem obedecidos por
empreendimentos habitacionais.
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FALECIMENTOS
SRA. SOLEDADE GUERRERO TRE-
VISAN faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 63 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Guerrero e
da Sra. Rosa Manoel Guerrero, era
casada com o Sr. Nelson Trevisan;
deixa os filhos: Alexsandro Guer-
rero Trevisan, casado com a Sra.
Cristiane Pereira Nicoletti e Diego
Cesar Trevisan. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório da Saudade, sala
03, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO OLIVIO NALIN
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Nalin e da Sra. Luzia
Costa Nalin; deixa os filhos: Daniel
Francisco Nalin, casado com a Sra.
Rocheli Camila Carvalho Dal Bello
Nalin e Ana Claudia Nalin, casada
com o Sr. Alisson Ali. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h15 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Rubi”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO GARCIA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 95 anos, fi-
lho dos finados Sr. Pedro Garcia e
da Sra. Isabel Prieto, era casado
com a Sra. Ruthe Francetto Gar-
cia; deixa as filhas: Maria Apareci-
da Francetto Garcia Domingues, ca-
sada com o Sr. Izequiel Fernandes
Domingues; Lucia Cristina Francet-
to Garcia Grizoto, casada com o
Sr. Hidelbrando Antonio Grizoto;
Celia Regina Francetto Garcia Ro-
drigues, casada com o Sr. Jose
Roberto Brolio Rodrigues e Lucile-
ne Conceição Francetto Garcia.
Deixa netos, bisnetas, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da Sauda-
de, sala 05, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO ANTONY DUARTE CANO
faleceu ontem, nesta cidade, filho
do Sr. Willians Reinaldo Cano e da
Sra. Lilian Duarte Novaes Cano.
Deixa irmãos e demais familiares.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 11h00
do Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para

rhpiracicaba@hotmail.com
WhatsApp (19) 984063682
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Médicos coordenadores
recebem homenagem
A médica pediatra intensivista Lucimar de Moraes Arruda e o médico
nefrologista Alex Gonçalves foram surpreendidos na manhã de quarta (27)

Fotos: Divulgação

A médica pediatra intensivis-
ta Lucimar de Moraes Arruda e
o médico nefrologista Alex Gon-
çalves foram surpreendidos na
manhã de quarta (27) pela ho-
menagem prestada pela Mesa
Administrativa e pela Diretoria
Clínica da Santa Casa de Piraci-
caba em reconhecimento aos anos
em que assumiram a coordenação
da UTI  Pediátrica e da Unidade
de Nefrologia, respectivamente.

A entrega da honraria, um
certificado de reconhecimento e
gratidão, foi feita nas próprias
unidades de trabalho dos profis-
sionais pelo provedor Alexandre
Valvando Neto, pelo diretor téc-
nico André Gervatoski, pelo dire-
tor clínico Amando Cunha e pela
administradora Vanda Petean.

Ao enaltecer os serviços pres-
tados pelos profissionais à Insti-
tuição, o provedor Alexandre
Valvano Neto lembrou que o mé-
dico Alex Gonçalves esteve à
frente da Unidade de Nefrologia
por 17 anos, no período de setem-
bro de 2006 a julho de 2023; en-
quanto a pediatra Lucimar Ar-
ruda foi médica coordenadora da
UTI Pediátrica, desde a sua fun-
dação, em julho de 2009 a julho
de 2023, por 14 anos, portanto.

“Estamos honrados em ho-
menagear duas lideranças que,
de fato, contribuíram muito para
o crescimento da nossa Institui-
ção por meio de um trabalho
profissional sério; comprometi-
do com os valores e diretrizes do
Hospital”, disse o provedor,

cumprimentando também os
atuais coordenadores Sarah
Mazutti Hortense, da Nefrologia,
e Felipe Ananias, da UTI Pediá-
trica. “Estou certo de que darão
continuidade ao brilhante traba-
lho que vem sendo executado por
essas duas Unidades”, afirmou.

Em complemento, os diretores
técnico e clínico ressaltaram que as
coordenações dessas duas Unida-
des foram  marcantes nos perío-
dos em que Alex Gonçalves e Luci-
mar Arruda estiveram à frente dos
processos de ampliação e melhori-
as estabelecidos. “São dedicados,
competentes e comprometidos e são
de profissionais assim que preci-
samos para nos auxiliar a impul-
sionar a Instituição”, disseram.

A administradora Vanda Pe-
tean, por sua vez, lembrou que Lu-
cimar Arruda acompanhou o nas-
cimento e a implantação da Uti
Pediátrica e, com dedicação e em-
penho, ajudou a salvar muitas vi-
das.  Ela também ressaltou os olha-
res de melhorias que Alex Gonçal-
ves sempre lançou para o serviço.
“Recebam nossa gratidão, bem
como o reconhecimento de todos
ao pacientes e familiares que pas-
saram pelas mãos dos senhores
nestes períodos”, disse a adminis-
tradora, lembrando que a melho-
ria dos serviços e a permanente
qualidade da assistência sempre
foram propostas da Instituição.

Emocionados, os homenagea-
dos mostraram-se felizes com o re-
conhecimento. “Vi esse serviço cres-
cer e receber essa homenagem me

O nefrologista Alex Gonçalves também foi homenageado
pela atuação junto à Unidade de Hemodiálise

A pediatra Lucimar Arruda em meio a diretores
e dirigentes da Santa Casa

deixa muito, muito feliz”, disse Lu-
cimar Arruda. Alex Gonçalves tam-
bém se manifestou falando da sen-
sação do dever cumprido. “Recebo

esse reconhecimento com alegria e
com a certeza de que ainda há mui-
to trabalho a ser feito; é um estímu-
lo para novos desafios”, disse.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

SR. SERGIO DEMETRIO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 66
anos, filho dos finados Sr. Apa-
recido Demetrio e da Sra. Antonia
Biondo Demetrio, era casado com
a Sra. Marcia Regina Alvarenga
Demetrio; deixa os filhos: Cristian
Aparecido Demetrio, casado com
a Sra. Jessica e Liliane Regina De-
metrio, casada com o Sr. Alam.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CORREA DO MARCO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 92 anos, filho dos finados Sr.
Gumercindo Lopes Correa e da
Sra. Maria do Carmo, era viúvo da
Sra. Iraides Marquezoni Correa do
Marco; deixa os filhos: Ester Mar-
quezoni Correa do Marco Felipe, já
falecida; Silene Marquezoni Correa
do Marco Ribeiro, casada com o Sr.
Carlos Henrique Nunes Ribeiro; Eu-
nice do Marco Bassinello, casada
com o Sr. Jorge Bassinello; Eliseu
Marquezoni Correa do Marco, ca-
sado com a Sra. Sonia Satie Teshi-
ma; Mara Cristina do Marco Baldi-
via, casada com o Sr. Israel Baldi-
via e Isabel Marquezoni Correa do
Marco Campos, casada com o Sr.
Reinaldo Angelico Pereira de Cam-
pos. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Esmeralda”,
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA FRANCISCA MAZA-
GÃO PECORARI BERTOCCO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 65 anos, filha dos finados
Sr. Affonso Pecorari Netto e da
Sra. Maria Ignes Mazagão Peco-
rari, era casada com o Sr. Arthur
Carlos Bertocco; deixa os filhos:
Adalton Pecorari Bertocco, casa-
do com a Sra. Juliana Bertocco;
Thais Pecorari Bertocco; Ander-
son Pecorari Bertocco, casado
com a Sra. Vitoria Bertocco e
Christine Pecorari Bertocco. Dei-
xa familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA APPARECIDA DE
PAULA CARDOSO FURONI faleceu
anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 93 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Primo Furoni. Era filha
do Sr. Alonso de Paula e da Sra.
Mari Dri, falecidos. Deixa os filhos:
Beatriz Aparecida Barduzzi Dela-
mute casada com Edival Delamuta
e Ricardo Rogerio Barduzzi. Deixa
neto, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem as
16:30 hs saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Metropolitano
de Piracicaba - Sala - Safira, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CATARINA SANTOS faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
74 anos de idade e era casada com
o Sr. Jose Djalma Santos. Era filha
da Sra. Rosa de Oliveira, falecida.
Deixa os filhos: Sérgio Augusto
Santos casado com Viviane de Fa-
tima Lupinacci Santos, Gislaine Cris-
tina Santos e Patricia Elaine Santos.
Deixa também netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as 15:30
hs saindo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade - Sala 04, seguindo
para o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JAYRO BARDUZZI faleceu
anteontem  na cidade de Piracica-
ba, aos 88 anos de idade e era
viúvo da Sra. Maria Carolina Raiz
Barduzzi. Era filho do Sr. Ettore
Mendes e da Sra. Maria Mendes,
falecidos. Deixa os filhos: Beatriz
Aparecida Barduzzi Delamute ca-
sada com Edival Delamuta e Ricar-
do Rogerio Barduzzi. Deixa neto,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
16:30 hs saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade - Sala 02
seguindo em auto fúnebre para o
Cemitério Portal das Cruz na cida-
de de Botucatu. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DA GLORIA ALVES
SANTOS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 69 anos
de idade e era filha do Sr. Paulo
Irenio dos Santos e da Sra. Sa-
turnina Alves dos Santos, faleci-
dos. Deixa os filhos: Cesar e Adri-
ano. O seu sepultamento deu-se
ontem as 09:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 03 seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SERGIO DE ALMEIDA SARDINHA
faleceu ontem na cidade de Pira-

cicaba, aos 45 anos de idade e
era filho do Sr. Jose Inácio Sardi-
nha e da Sra. Ordalia de Almeida
Sardinha. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório da Vila
Rezende - Sala 03, seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GILBEABE DA SILVA faleceu
anteontem na cidade de São Car-
los aos 56 anos de idade e era
casado com a Sra. Lenice Men-
des de Araujo da Silva. Era filho
do Sr. Manuel João da Silva e da
Sra. Maria Francisca da Silva, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Rodrigo
Mendes da Silva casado com Tati-
ane Renata da Silva e Roseani da
Silva Feitor casada com Fabio da
Silva Feitor. Deixa também neto,
demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Piracicaba
e o seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 01 seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO GERALDO MORA-
TO SOARES faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 78
anos de idade e era casado com
a Sra. Maria Izabel Gonçalves
Morato Soares. Era filho do Sr.
José Morato Soares e da Sra.
Madalena Balesteiro Soares, fa-
lecidos. Deixa a filha: Cintya Fer-
nanda Morato Soares Ferraz ca-
sada com Fabio de Barros Fer-
raz. Deixa a neta:  Beatriz, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
13:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade - Sala 01,
seguindo para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EURIDIO PERUCHE faleceu on-
tem na cidade de Lençóis Paulista,
aos 71 anos de idade e era casado
com a Sra. Marta Liberato de Ma-
cedo. Era filho do Sr. Geraldo Pe-
ruchi e da Sra. Cesira Paulina Pas-
sareli Peruchi, falecida. Deixa os
filhos: Luis Carlos Peruchi, Luis
Paulo Peruchi. Deixa neto, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 13:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
no Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba  – Sala Safira, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA LOPES ARRU-
DA faleceu anteontem na cidade de
São Pedro, contava 77 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Ademur Anto-
nio Arruda.Era filha dos finados Sr.
João Lopes Filho e da Sra. Ermelin-
da Veronezi.Deixa os filhos: Adria-
na Aparecida Arruda, Antonio Amau-
ri Arruda e Adelaine Andreza
Arruda.Deixa netos e demais paren-
tes. O seu corpo foi transladado
para a cidade de Charqueada e o
seu sepultamento deu se ontem sa-
indo o féretro ás 15:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 2 se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Charqueada onde foi inumada em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SONIA APARECIDA HILDE-
BRAND faleceu ontem na cidade de
Piracicaba aos 59 anos de idade e
era filha dos finados Sr.Roberto Hil-
debrand e da Sra.Nair Maria
Vicente.Deixa os filhos: Luis Ricar-
do Bragaia , Paulo Roberto Bragaia
e Daniela Aparecida Bragaia.Deixa
netos ,demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu se ontem ás 16:00 h
no Cemitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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 Roberto Miamoto foi o mais recente
convidado do Iron Pod cast comandado pelos
ilustres Dennis Moraes e Walcirlei
Siqueira. O comentarista e apresentador da
Rádio da Brasil simulou a narração de um
jogo que divertiu os apresentadores.

PERSONALIDADE ARTÍSTICA EM DESTAQUE

CURTIDINHAS

Elyana Dahab, nascida em
Piracicaba, bailarina e profes-
sora de dança do ventre, dire-
tora e professora do Studio de
Dança do Ventre Elyana Dahab.
Atuou no elenco do espetácu-
lo Paixão de Cristo de Piraci-
caba como coreógrafa e bai-
larina com suas alunas, core-
ografando as atrizes da per-
sonagem Salomé dentro da
encenação. Participou da en-
trega do Prêmio Pirarazzi de
Melhores artistas de Piracica-
ba do ano de 2022, com Dan-
ça do Ventre homenageando
o Rio Piracicaba e respectiva-
mente a cidade de Piracicaba.
Dançou no evento Arraiá nor-
destino como professora jun-
tamente com suas alunas, par-
ticipou como bailarina da Fes-
ta Das Nações na Barraca In-
diana, foi uma das vencedo-
ras do concurso de dança do
ventre realizado na cidade de
Campinas e São Paulo, trou-
xe vários troféus e medalhas.
Sua especialidade é dançar
com Espada Dupla. Realizou
workshops, feiras, eventos em
várias cidades do interior e da
capital do Estado de São Pau-
lo. Ministra aulas on line e pre-
senciais há mais de 04 anos,
iniciou seus estudos na dança
do ventre no ano de 2001 até
2004, retomando em 2019
após o término da sua forma-
ção na Faculdade de Direito.

Em setembro de 2022,
abriu seu Studio de Dança do
Ventre no Centro de Piracica-
ba, onde mantém suas ativi-
dades até hoje. Hoje em dia,
ministra aulas para pessoas de
todas as idades, está inician-
do novas turmas de dança do
ventre, e esclarece que qual-
quer pessoa pode dançar, ho-

Trajetória de uma notável artista dedicada a dança

 Jean Carlos fez um comentário inusitado
nas suas redes sociais. O maquiador
legendou uma foto segurando objetos de
maquiagem com a seguinte frase: “Que
nunca nos falte fé, coragem e muita
maquiagem”.

 Tiago de Luca gravou um story convidando
para apresentação do espetáculo “Seja como
flor” produzido pelo Grupo Andaime de Teatro.
O ator informa que o espetáculo é o mais novo
do grupo, porém já estreou e estará em nova
temporada no Ponto de Cultura Garapa.

 Tchelo
Andrade está de
viagem marcada
para Belém do
Pará. O
fomentador do
RPG em
Piracicaba informa
que a Fundação
Triunfo foi
selecionada para
participar do
Mercado das
Indústrias
Criativas.

 Fernando Alves de Lima informa ao seu
público que está trabalhando
incansavelmente para alcançar seus
objetivos. O músico se aliançou com vários
parceiros e comunica que em breve estará
com trabalhos nas plataformas musicais.

 Saulo Ligo
comunica ao seu
público que a
canção “Pedra de
gelo”, a quarta da
faixa do disco “O
samba da gente”
já está nas
plataformas
musicais. O
músico gravou o
disco em parceria
com André
Bertini e já está
disponível nas
plataformas
musicais.

 Garcia Fagote
já em clima de
#TBT comentou a
façanha que viveu
no último final de
semana. O músico
se referiu a sua
apresentação na
Orquestra
Sinfônica de
Piracicaba para
em seguida
terminar a noite
com um bom
forró no pitoresco
Quatizinho.

 Deivison
Oliveira convida
todos para o
lançamento hoje
do seu clip oficial
chamado
“Proposta”. O
cantor e
performance será
uma das atrações
da sexta Parada
do orgulho LGBT
de Rio Claro.

 Renan Costa
de Negri está em
busca de parceria
para novo projeto.
O músico propõe
que sejam
pessoas que
queiram falar de
histórias escritas
para literatura
livre na web rádio
com previsão para
início de outubro.

mem ou mulher, é uma dança
democrática para todos os ti-
pos de corpos, e está abrindo
novas turmas de dança do ven-
tre, inclusive para homens
também. Dançou em vários
eventos e está com o projeto
em andamento do Carimbó,
juntamente com Elson de Be-
lém que em breve irão seleci-
onar novos bailarinos que de-
sejarem aprender esta imer-
são cultural brasileira riquíssi-
ma que é o ritmo do Carimbó.

Dia 03 de novembro,
acontecerá a Festa Árabe que
irá comemorar um ano de
Studio de Dança do Ventre
aqui na cidade de Piracicaba.
Os convites já estão à ven-
da, será uma noite das Ará-
bias com muitas atrações de
Dança do Ventre, onde have-
rá apresentações de suas
alunas e grandes bailarinas
de várias cidades do Brasil.

Os convites e reservas
serão pelo PIX elianadahab@
gmail.com e já estão dispo-
níveis no valor de R$80,00,
será realizado no Espaço K2
Eventos, na Rua Segisfredo
Paulino de Almeida, 133,
Bairro Morumbi, próximo ao
hospital da Unimed. Terá
som, iluminação, decoração,
DJ Klaus, ambiente climatiza-
do, o convite terá direito a
salgados e bolo, as bebidas
serão cobradas a parte.

Para informações sobre
convites ou aulas de dança
podem chamar pelo WhatsA-
pp (19) 9 8912 9119

Fonte assessoria de
imprensa da artista

Créditos das fotos: Jhay
fotografia, Marcelo fotografia

e Edu fotografia

 Cesar Augusto
Nogueira publi-
cou uma foto nas
suas redes sociais
todo estiloso. O
ator comentou na
legenda que ama
a cidade de
Itapecerica da
Serra, fato este
que explica suas
frequentes via-
gens ao município
e também por ser
a residência dos
seus familiares.
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ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um ho-
mem atuante é um sensível admirador da
arte e principalmente por quem faz arte
com tamanha devoção e qualidade. Tem
uma agenda cheia de compromissos, po-

rém é na Semac onde recebe os mais va-
riados projetos encaminhados por artis-
tas de todas as áreas, sempre dentro do
possível abraça a todos desta forma apoi-
ando as realizações artísticas, além de

comprovar pessoalmente as ações ocor-
ridas na cidade. Por esta iniciativa convi-
damos o ilustre secretário de ação cultu-
ral de Piracicaba para ser um colabora-
dor da coluna no intuito de fomentar ain-

EVENTOS

COBERTURAS

da mais este segmento com registros por
onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame
Fonte assessoria

Em uma tarde calorenta aconteceu mais
uma edição do evento “Uma noite no Miran-
te” promoção da Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba, por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural.  As atrações estavam a car-

NOITE NO MIRANTE LEVANTOU OS TERMÔMETROS ESTREIA DO ESPETÁCULO “UM DIA POR VEZ” TEVE CASA CHEIA
Era grande a expectativa dos atores para

estreia do espetáculo Um dia por vez assi-
nada por Danilo Donna que também atua no
espetáculo ao lado de Maedê Fernandez e
Gui Domingues Lima. Os atores agradece-
ram a presença do público e os apoiadores
que não mediram esforços para o alcance

ASSUPIRA
Manhã de muita
emoção, no último
sábado, dia 23 de
setembro, com a
entrega, pela Prefei-
tura Municipal de Pi-
racicaba, da sede
para a Assupira - As-
sociação de Surdos
– Libras Piracicaba.
Desejo muitas ben-
çãos a essa tão im-
portante e significa-
tiva entidade, que
ela possa, neste lo-
cal, realizar todos os

serviços necessários a nossa comunidade surda.
Obrigado ao nosso Prefeito Luciano Almeida, pela sensibilidade e
apoio a tão nobre causa. Um agradecimento a minha então assesso-
ra, Nara, pelo empenho e dedicação. Parabéns a todos envolvidos!
Parabéns, Assupira!! Vocês merecem!

ORQUESTRA SINFÔNICA DE PIRACICABA
Como sempre, um grande sucesso. E não foi diferente no último
sábado, dia 23, sob regência do maestro convidado Helder Trefzger.
Parabéns a nossa querida OSP, pela magnífica apresentação!
Realização: Prefeitura do Município de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultural.
Patrocínio prata: Hyundai, Drogal; Apoiadora: Caterpillar

“BEM-VINDO AO ENGENHO”
Todos os domingos, no Engenho Central, das 10 às 12 horas, pira-
cicabanos e turistas são recepcionados por nossos artistas e, no
último domingo, foi a vez dos queridos Du Quadros e Fabinho Con-
ceição. Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cultural e Centro de Documentação
e Cultura Negra de Piracicaba.

15ª FESTA DA PRIMAVERA
Foi um sucesso, neste final de semana no Engenho Central. Sem-
pre é um grande prazer representar o nosso Prefeito Luciano Al-
meida na cerimônia de abertura. A festa foi realizada pelo Clube
Cultural e Recreativo Nipo-Brasileiro de Piracicaba, com apoio da
Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural. Parabéns, Clube Nipo, organização! Um lindo even-
to que preserva e divulga a cultura e a culinária em nossa cidade!

“UMA NOITE NO MIRANTE”
Praça Antônio Benites, no Parque do Mirante, da última sexta-
feira, dia 22, com os grupos: Utopia e Entre irmãos, além da parti-
cipação especial da nossa Capivara Mona. Foi um grande sucesso!!!
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Secre-
taria Municipal da Ação Cultural.

FESTA DA MANDIOCA
Foi um grande sucesso a 17ª Festa da Mandioca realizada, neste
final de semana, pela Associação de moradores “União para o De-
senvolvimento Sustentável do Distrito de Artemis” (UNI-Artemis),
com apoio da Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultural.

HUMOR EM TRÂNSITO
Realização do SESC, no Shopping Piracicaba, com nossos mestres
caricaturistas, Erasmo Spadotto e Eduardo Grosso.

SHOW DE CHORINHO
Um gênero musical que transborda brasilidade. Prestigiei o show do
nosso querido Alessandro Penezzi no hall do Teatro Dr. Losso Netto,
no último dia 21. Foi lindo! A apresentação integrou a 1ª edição do
“Penezzi Choro Camp” e contou também com a participação de
Roberta Valente (pandeiro), Alexandre Ribeiro (clarinete) e Milton
Mori (cavaquinho e bandolim). Apoio da Prefeitura Municipal de Pira-
cicaba, por meio da Secretaria Municipal da Ação Cultural.

“DIVERSÃO EM CENA”
Um projeto infantil que diverte, não só as crianças, mas os adultos
também. No último domingo, dia 17, no Teatro Erotides de Campos,
foi apresentado o espetáculo “Cocô de Passarinho”. Como sempre,
foi um grande sucesso, um lindo espetáculo! O projeto é patrocinado
pela Fundação Arcelor Mittal, com apoio da Prefeitura Municipal de
Piracicaba, por meio da Secretaria Municipal da Ação Cultural e da
Secretaria de Cultura e Economia Criativa do Estado de São Paulo.

dos bons resultados da montagem teatral.
Danilo e Gui Domingues Lima trocaram abra-
ços calorosos de profundo agradecimento um
ao outro pela amizade e trabalho mútuo.  A
apresentação aconteceu no último final de
semana no Ponto de Cultura Garapa.

Créditos Edvar Bhual

go de muito samba e pagode com as bandas
Utopia e Entre irmãos que agitaram o públi-
co levando-os a tirar o pé do chão com o
balanço contagiante dos artistas.

Créditos Ricardo Roberto Raya
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PIRACICABANA DE 16 ANOS LANÇA SEU PRIMEIRO LIVRO:
O ROMANCE “A PSICODÉLICA MENTE DE VÊNUS SYEMS

Piracicabana, Isabella
Guarnieri Gregorio, ou “Isabe-
lla Grenieri” como prefere ser
chamada artisticamente, tem
apenas 16 anos e estreia na
literatura lançando o seu pri-
meiro livro, o romance “A Psi-
codélica Mente de Vênus
Syems”, que contém 258 pá-
ginas, pela editora Life. A noi-
te de autógrafos será na pró-
xima sexta-feira, 29 de setem-
bro, às 19h3, na Società Itali-
ana Di Mutuo Soccorso, locali-
zada na rua Dom Pedro I, 781,
no Centro, em Piracicaba.

A obra narra a trajetória
de Vênus Syems, uma jovem,
aparentemente igual a tantas
outras de sua idade. Ela tem
uma mente viajante, criativa
e sensível. “Vênus tem uma
vida que parece comum, mas
um incidente transforma sua
mente em psicodélica”, con-
ta a jovem escritora.

Isabella afirma que sem-

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição a personalidade em destaque é Elyana Dahab que comemora
sua trajetória artística na dança e o evento de comemoração d e1 ano do
Studio Elyana Dahab. O quadro Andanças culturais com a presença do
secretário de cultura Carlos Beltrame prestigiando os eventos culturais,
além das famosas curtidinhas e a agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existência,
lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao seu trabalho
num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos

nossos leitores e somos vistos por renomadas personalidades e empresas
do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a sua participação
no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos
seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663
9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 223 setembro /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais

seu público e a classe artística pela qualidade,
responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém no

ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Lançamento será na próxima sexta-feira (29/09), às 19h30, na Società Italiana
pre gostou de escrever, mas
o romance nasceu durante a
pandemia de Covid-19, em
um momento de solidão.
Além de escrever a estória de
Vênus Syems, Isabella Gre-
nieri é a responsável pela
ilustração da capa do livro.

Por fim, Isabella ressalta
que idealizar, planejar, desen-
volver e publicar sua obra so-
mente foi possível devido ao
apoio dos pais Eliete de Fátima
Guarnieri, também escritora, e
Marcos Roberto Gregorio.

A AUTORA
Isabella Guarnieri Gregorio

(Isabella Grenieri), de 16 anos,
é filha da juíza, escritora e
musicista Eliete de Fátima
Guarnieri (que no início do ano
lançou o livro de contos “Quan-
do o estômago grita”) e do
advogado Marcos Roberto Gre-
gorio. Está no segundo ano do
Ensino Médio. Além de escri-
tora, Isabella Grenieri está in-

timamente ligada a outros gê-
neros artísticos: toca piano
desde os quatro anos e arris-
ca ousados traços nas artes
plásticas. Sua tenacidade a
tornou uma exímia poliglota,
dominando as línguas inglesa,
francesa e italiana, além da
nossa língua portuguesa.

SERVIÇO
Lançamento do livro “A

Psicodélica mente de Vê-
nus Syems”, escrito pela jo-
vem Isabella Grenieri. Dia 29
de setembro (sexta-feira), às
19h30, na Società Italiana Di
Mutuo Soccorso, localizada
na rua Dom Pedro I, 781, no
Centro, em Piracicaba. O
evento é aberto ao público e
tem entrada gratuita.

Crédito das Fotos: Ales-
sandro Maschio Rosiley
Lourenço
Jornalista - MTB: 24.155

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA POR DRIKA SI

A cantora Drika Si, ve-
terana no Projeto Paradas
pro Sucesso, volta com
mais um recado impor-
tante sobre tabagismo e
diabetes.

Drika é cantora, Masso-
terapeuta/Esteticista e bio-
médica em formação atriz,
dubladora e dançarina.

Fonte assessoria
de comunicação

Paradas pro sucesso

WhatsApp: 19 99782-2221

Fonte: Rosiley Lourenço
Jornalista/radialista da
Rádio Educativa FM de Pi-
racicaba
Assessora de Imprensa

A Coluna Pirarazzi publica-
da pelo Jornal A Tribuna Pira-
cicabana no mês de outubro
fará matérias com artistas pa-
raenses e eventos da cidade
de Belém do Pará, sobre o Cí-
rio de Nazaré com intuito de
divulgar a cultura nortista atra-
vés do colunista paraense El-
son de Belém radicado a 15
anos em Piracicaba SP.

São 9 anos sem visitar sua
terra natal depois do fatídico
infarto que sofreu após o show

Coluna Cultural Pirarazzi
Direto de Belém do Pará

com o personagem Fiofhó no
ano de 2014 e em seguida no
avião de volta a São Paulo. O
artista estará concedendo en-
trevistas em vários meios de
comunicação de mídia e fará
apresentações artísticas em
eventos da cidade, uma delas,
a famosa Festa da Chiquita
com mais de 40 anos, ideali-
zado e organizado pelo cantor
performático Eloy Iglesias.

Fonte Pirarazzi

PARADA LGBT DE RIO CLARO
6ª Semana e Parada do Orgulho LGBT

de Rio Claro/SP celebra a resistência no
interior paulista de 02 a 08 de outubro

Com o tema: Direi-
tos LGBTs são Direitos
Humanos. A LGBTFO-
BIA, a Discriminação e
o Preconceito devem
ser combatidos! A 6ª
Semana do Orgulho
LGBT de Rio Claro/SP
está prestes a iluminar
o interior paulista com
uma celebração vibran-
te de diversidade,
igualdade e respeito.
Com o tema “Direitos
LGBTs são Direitos Hu-
manos. A LGBTFOBIA,
a Discriminação e o Pre-
conceito devem ser
combatidos!”, esta se-
mana de eventos gra-
tuitos vai unir a comu-
nidade, educar e inspi-
rar mudanças positivas. A Abertura da 6ª Semana do Orgulho
LGBT ocorrerá no dia 02 de outubro de 2023, às 19h30min, no
Teatro Profª Felicia Alem Alam, localizado no Centro Cultural
Roberto Palmari, na Rua 2, Nº 2880, Vila Operária. O evento
contará com a apresentação de Jhullia Matos, uma artista plásti-
ca e atriz formada em Arquitetura e Urbanismo. O projeto inclui-
rá apresentações de convidados especiais, representantes de
movimentos sociais e a divulgação do cronograma da semana,
com Leila Pizzotti representando a Organização LGBT e o Movi-
mento LGBT.
Programação completa no site: www.movimentolgbt.com.br.

Informações - comunicação e imprensa: (19) 99646.5260
Emails: contato@movimentolgbt.com.br

contato@rioclaroonline.com.br
contato@agencianautiluspublicidade.com.br

Fonte assessoria do evento

O Coletivo
Rede Cultural,
com apoio da
Secretaria de
Ação Cultural
(Semac), apre-
senta no próxi-
mo sábado, dia
30 às 18h, mais
um evento artís-
tico gratuito,
dentro do calen-
dário Arte Mix
Musical. Dessa
vez, em diálogo com a cultura
popular e as tradições de Pi-
racicaba e região, teremos a
apresentação dos cururueiros
Luizão e Mauro Bortoletto.

O Cururu, manifestação
cultural provavelmente de ori-
gem indígena, como apontam
alguns estudos; e ressignifi-
cada no contato entre povos
indígenas e colonizadores eu-
ropeus, tem forte expressão
na região Centro-Oeste e
parte do Sudeste, em espe-
cial no Médio Tietê, de onde
acredita-se que tenha se es-
palhado para os estados de
Mato Grosso do Sul, Mato

Coletivo Rede Cultural
Encontro de Cururu em Piracicaba

Festival de Rock
Conheça a Banda Exkil uma
das atrações do Rockaipira

A banda Exkil
metal foi formada
em 2021 em Piraci-
caba e já tocou ao
lado de algumas
bandas como Si-
naya, Hatefulmur-
der, The Damnnati-
on e Tigguo Cobauc.
Em novembro de
2022 a banda lançou
seu primeiro EP cha-
mado “Between De-
ath And Chaos” e
vem recebendo óti-
mo feedback de pes-
soas de diversos pa-
íses como Polônia,
EUA, Argentina, No-
ruega e de vários
estados do Brasil
como Amazonas, São Paulo,
Rio de Janeiro.e Minas Ge-
rais. A Exkil é formada por
Daniel Ferrante (Vocal e Gui-
tarra), Gabriel Bunho (Guitar-
ra Solo), Evandro Tapia (Bai-
xo) e Evandro Kandalaft (Bate-

Grosso e Goiás. Na nossa re-
gião, caracteriza-se pelo em-
bate entre cantadores com
desafios de rimas, algumas
de inspiração religiosa e ou-
tras profanas, trata-se de um
repente caipira acompanha-
do por violas; e nos preocupa
o desaparecimento ou a ex-
tinção dessa manifestação
cultural em Piracicaba e de-
mais cidades do Médio Tietê.

Espaço Cultural Ditinha Penezzi
Rua do Rosário 1337 Centro
Dia 30, sábado às 18h
Contribuição opcional: 1 quilo
de alimento não perecível

#PirarazziIndicaEDaADica

ria). Atualmente a banda está
trabalhando em um álbum
completo a ser produzido
pelo Casarão Music Studio.

Fonte reprodução
redes sociais


